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A. Pina propone un Presidente 
sin sueldo para las Cajas
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Todo un Felicia

•El mayor de su categoría.
•Motores 1.3 y 1.6 gasolina. 1.9. Diesel 

•5 puertas, amplio y confortable. 
•Refuerzos laterales, frontales y posteriores. 

•Calidad, seguridad y tecnología.

Grupo Volkswagen

wn a/vcm, coche

Concesionario oficial: 
T a lleres H erm a n o s V alero

Gabriel Ciscar, 36 - Albacete 
Tel. (967)21 51 40
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E D I T R I A L

La cena
E l ambientador de La Pérgola, el lunes pasado 

por la noche, estaba demasiado fuerte, previen 
do quizás que la cena terminaría demasiado tar

de y que el olor a tabaco y el alcohol lo iba a inundar 
todo.

Aunque no tenían una agenda concreta de temas 
enseguida quedó claro que los seis estaban allí por 
cuatro asuntos concretos que, hoy por hoy, les desbor
dan: la televisión de Albacete, las elecciones a la Cá
mara de Comercio que teme perder Marcos Montero, 
los enfrentamientos Emigdio de Moya-Juan Garrido y 
el Agua.

No tardaron tiempo en entrar en el asunto que más 
les preocupa, como es no dominar el grupo empresa
rial que acaba de empezar a emitir por el Canal 40 de 
televisión. El Presidente de la Diputación, que había 
hecho el trayecto de Madrid Albacete en menos de hora 
y cuarenta minutos, no quiso exponerse en la barra. Se 
trataba de una cena privada de la que no debería dar
se a conocer ni el lugar de celebración, ni quien paga
ría la misma. Aunque soprende que un encuentro “se
creto” de estas características se convoque en el pun
to de mayor afluencia de circulación de Albacete. Entre 
lo que ganan y lo que deben, las horas de los allí pre
sentes valen millones

El Gobernador precisó que no se podía precintar 
la emisora porque en España hay más de 300 socieda
des que emiten en igualdad de condiciones que TVA ( 
Televisión Albacete) y porque se cercenaría el derecho 
constitucional de la libertad de expresión. La alternati
va que se defendió con mayor Ímpetu fue la de estudiar 
cómo se llega a un acuerdo con Hurtado para comprar
le sus instalaciones y a competir.

Cuando terminaron el postre ya no les resultaba 
tan molesto el ambientador. El problema era ver cómo 
Marcos Montero puede conseguir los votos de la ma
yoría de los 43 miembros de la Asamblea para poder

seguir siendo Presidente de la Cámara de Comercio. 
Emigdio de Moya no quiere que la derecha pierda este 
puesto. Juan Garrido no ve mal la renovación. El Presi
dente de la Federación de empresarios, José Manuel 
Martínez defiende a alguien con más capacidad de diá
logo, al Gobernador no le permite su función tomar una 
determinación oficial y López Vera es prudente.

Fue sorprendente el rápido consenso alcanzado 
para participar en la manifestación a favor de la defen
sa del agua de Albacete, convocada por el Presidente 
de la Plataforma del Agua, Paco Belmonte. Emigdio 
estará allí siempre que se garantice que no se hará en 
contra de Aznar y de Isabel Tocino y sí en favor de los 
recursos que necesita nuestra provincia para el uso in
dustrial y humano.

Por habitual, a nadie le sorprendió que los momen
tos de mayor tensión se produjeran cuando entraron a 
debatir la mejora de las relaciones entre la Diputación y 
el Ayuntamiento; entre Emigdio de Moya y Juan Garri
do. Juan Garrido sospecha que los que difunden la idea 
de que podría cobrar comisiones millonarias por la 
privatización del agua están muy próximos al Presiden
te de la Diputación. Emigdio quiere hacer valer sus pre
rrogativas de Presidente. Cuando entraron en los as
pectos personales constataron que el trabajo y la mez
cla de diferentes bebidas ya no les permitía controlar 
todo lo que decían.

Juan Garrido, Emigdio de Moya, Manuel López 
Vera, José Manuel Martínez, Benjamín Domínguez y 
Marcos Montero se marcharon sin saber quien pagó la 
cena, sin fijar fecha, ni saber si habría próximamente 
otra nueva cena secreta para arreglar los asuntos del 
PP. Cuando el Gobernador miró el reloj de la farola se 
extraño de que ya fueran tres menos cuarto de la ma
drugada ■

TOYOTA CELICA Hay un aspecto en el que Célica 
está por debajo

de otras marcas: el precio.
Motorizaciones: Gasolina 16v, 1.8 y  2.0. 
y  hasta 175 CV.

*Versión 1.8. Precio venta recomendado en Península y 
Baleares. Incluye IVA, Imp. Matriculación, Transporte, 
Matriculación, Placas y Gestoría. No incluye Imp. Muni
cipal de Matriculación.

j b  ® >  TOYOTA
piensa diferente
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Lorenzo Boira

Se Casó Elena Buendía

Aquí y ahora. 14 Entrevista.

Lorenzo Boira. 19 Entrevista. 

José Molina. 22 Provincia. 24 
Región. 27 Reportaje. «Juegos de guerra» 
en Albacete. 30 Actualidad. Parejas de hecho.
32 Reportaje. Se casó Elena Buendía: La 
boda del año. 38 Reportaje. El aire de La

Mancha, un tesoro a nuestro alcance. 40
Agricultura. 42 Europa. 44 Cine. 46
Reportaje. Cazadores de paisajes marinos.
52 Motor. 58 Salud. 62 Reportaje.

Suicidios, el lado oscuro de la primavera.

José Molina

• eívv. .¡fr*

Cazadores de 
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CASA FUNDADA EN 1950

'lo a d a  ¿ f la c a

MEDALLA AL 
MERITO TURISTICO

<Restaurante Casa (Paco
CASA FUNDADA EN 1950

DECANO DE LOS RESTAURANTES DE ALBACETE
cprremio Nacional a [a gastronomía regionaíy menció especiaí 

a [os 100 mejores restaurantes de España.

Equipo de frió  para una 
mayor calidad y garantía

Comedores privados y típico rincón 
manchego

S e r v ic io  d e  a lta  r e s ta u r a c ió n  a l e x te r io r

En su jardín un servicio de tres tenedores

Disponemos del mejor y más moderno 
equipo móvil, para que con la máxima 
garantía de calidad e higiene ofrecerle 

lo mejor donde usted lo necesite y 
todo con la cocina más natural.

«Le montamos en su propia casa, chalet o finca 
con nuestras unidades móviles cualquier clase de 

banquete o servicio que nos solicite»

Comuniones, Inauguraciones, Recepciones, 
Bodas, Cacerías y toda clase de servicios al 

exterior o interior de su casa, parcela, chalet, 
finca, etc.

Alta restauración en cualquier rincón de su chalet

C/ La Roda, 26 - Tlf. 22 00 41 - Reservas: 50 06 18
02005 ALBACETE
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El  R i n c ó n

Todavía no está todo decidido
José Herv'as

La estructura de poder de los dos partidos pre 
dominantes hoy en día en la escena política 
castellano manchega debe experimentar 
cambios muy importantes antes de las próxi

mas elecciones regionales.
El primero que ha de tomar decisiones visibles 

será el Partido Socialista, donde todavía no está todo 
escrito. En la ejecutiva del PSOE en Madrid hay pues
tos que todavía no se conoce quien los va a ejercer, 
pero que van a afectar la estructura de aspiraciones 
castellano manchegas.

El deseo de Felipe González de contar con un 
equipo reducido de personas próximas a él, va a mar
ginar de ese grupo escogido que ha de tomar las deci
siones, a cuantos no puedan dedicarle casi las 24 ho
ras del día a la oranización federal y por lo tanto a los 
barones rglonales.

Felipe González quiere que Alfredo Pérez 
Rubalcaba juegue un papel fundamental en la nueva 
estructura del partido. Se trata de un hombre aprecia
do Incluso por los dirigentes del PP. He oído reciente
mente elogios sobre su persona a ejecutivos que diri
gen las primeras empresas del país. Rubalcaba po
dría ocupar el puesto que ahora desempeña Cipriá 
Ciscar, quien a su vez recibiría el encargo de poner 
orden en la estructura del partido en Valencia ante la 
imposibilidad de Joan Lerma de imponerse a los críti
cos.

Pérez Rubalcaba mantiene con los periodistas 
unas relaciones exquisitas. Hay dos significativas ex
cepciones pertenecientes a la AEPI, ( Asociación Es
pañola de Periodistas Independientes, compuesta 
entre otros por Pablo Sebastián, Raúl del Pozo, Luis

María Ansón, Camilo José Cela, Pedro J. Ramírez, 
Antonio Burgos, Luis Herrero). Estas excepciones 
son Luis María Ansón y José Luis Gutiérrez.

Luis María Ansón le hace responsable de que el 
grupo Televisa no domine hoy Tele 5 y que él sea su 
director general. Durante los años 94 y 95, el Vicepre
sidente mundial de Televisa, Guillermo Cañedo -ya 
fallecido- negoció con Pérez Rubalcaba las condicio
nes para que la primera cadena del mundo de habla his
pana se pudiera hacer con la mayoría del accionariado 
de Tele 5. Pérez Rubalcaba, entre otras condiciones, 
se negó a que Ansón pasara a ser director general de la 
cadena española.

El vacío que dejará la responsable de política de 
la mujer, Clementina Diez de Baldeón, lo podría llenar 
Juan Pedro Hernández Moltó. En Madrid y Albacete
dan por hecho que hay un puesto para él en la nueva 
estructura del partido. Reúne la mayoría de las condi
ciones que quiere Felipe González en los miembros de 
la nueva ejecutiva.

En cambio la contestación que se ha producido en 
Toledo para con la persona del posible nuevo secreta
rio regional, José María Barreda, hace que se estén 
pensando otros posibles candidatos.

López Carrasco cuenta con el inconveniente de 
ser de Albacete, pero podría desempeñar el puesto si 
no ocupara la Presidencia ni Bono ni Juan de Dios 
Izquierdo.

La ventaja del Partido Socialista frente al PP re
gional es que le lleva la delantera Incluso a la hora de 
plantear los problemas y de encontrar alternativas para 
cuantas situaciones se crean, por difíciles que estas 
sean. A pesar de que todavía no está todo decidido.
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MEJORE SU CALIDAD 
DE UIDA V LA DE SU 
FAMILIA:
RESIDENCIAL 
SAN PABLO

A q u í  tien e  el p iso  c o n  t r a st e r o  y

GARAJE QUE USTED DESEABA.

- En la zona de más expansión de Albacete, un edificio 
singular.
- Ubicado entre más de 4.000m2 de espacios libres y de 
recreo.
- Rodeado de guardería, colegio de EGB, instituto y zo
nas deportivas, donde sus hijos podrán, sin peligro, sin 
desplazarse; estudiar, jugar y practicar deportes, vién
dolos desde su casa.
- Viviendas con unos equipamientos y acabados exce
lentes.
- Llenas de luz y sol, sin edificios colindantes de altura.
- A unos precios SORPRENDENTES, que mantendre
mos hasta el 30 de abril.

in fo rm a  y  vende:

RESIDENCIAL 
SAN PABLO S.L.

C/. SANTIAGO RUSIÑOL, 6 
Tel.: 50 97 41 
Fax: 23 10 31 

02006 ALBACETE
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quien acaba de recordar, 
con ocasión de la sexta amplia
ción de la empresa familiar, que 
da trabajo a 156 empleados, con 
una facturación entorno a los 
2.000 millones de pesetas, que 
la familia Arcos se inició en la 
fabricción de cuchilerría allá por 
el Siglo XVII. No en vano se ha 
convertido en la primera empre
sa familiar del mundo en el sec
tor por cifra de negocio.

CCM

Mariano Maraver
Consejero de Agricultura y Me

dio Ambiente ha visto como el Tri
bunal Supremo ha aceptado el re
curso que su consejería había plan
teado en nombre del Gobierno Re
gional en contra del convenio firma
do entre Isabel Tocino, Ministra de 
Medio Ambiente y el Presidente de 
la Generalitat Valenciana, Eduardo 
Zaplana. Es de esperar que la deci
sión del Superno llegue en tiempo 
útil y no como en anteriores ocasio
nes

Tras un largo proceso de 
elaboración el Consejero de Eco
nomía, Hacienda y Administra
ción Pública ha dado a conocer 
el proyecto de Ley de Cajas de 
Castilla La Mancha. El Presiden
te no será ejecutivo y el Director 
General tendrá que tener una 
larga experiencia profesional en 
el mundo de las Cajas de Aho
rros.

Francisco
Belmonte

Presidente de la Junta Cen
tral de Regantes de Albacete y 
Portavoz de la Plataforma en de
fensa de las aguas del Jucar no 
cesa en su actividad para el reco
nocimiento de los derechos que 
asisten a los castellano manche- 
gos sobre las aguas de un río que 
discurre fundamentalmente por la 
región, pero cuyos recursos apro
vecha otra.

Juan Garrido
Alcalde de Albacete cuyo con

sistorio ha vuelto a anunciar que el 
Plan General de Ordenación Urba
na se verá retrasado de nuevo ante 
la decisión del Tribunal Constitucio
nal de anular casi doscientos artícu
los de la Ley del Suelo. Este retraso 
puede suponer una ralentización del 
crecimiento económico y de la ge
neración de empleo no solo en la 
capital sino también en el resto de 
la provincia.
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Antonio Montero Díaz
Hermano del Presidente de la Cámara de Comercio de Albacete, 

Marcos Montero, candidato de consenso del Partido Popular en 
Villarrobledo para hacerse con la Presidencia del PP en esta muy no
ble y muy leal villa. El “consenso” ha sido propiciado por el Presidente 
del Partido y de la Diputación, Emigdio de Moya para eliminar a Ber
nardo Cabañero cuyos puntos de vista difícilmente coinciden alguna 
vez con los del Presidente de la Diputación.

¿Quien es el ex Presiden
te de la Caja de Ahorros de una 
de las provincias castellano  
manchegas que logró hacerse 
con un edificio histórico de 
Castilla León por un precio ven
tajoso de unos 100 millones de 
pesetas, edificio que vendió con 
posterioridad multiplicado por 
diez y para el que logró una sub
vención del Gobierno de Valla- 
dolid, de unos 300 millones para 
rehabilitarlo?

Pilar Ayuso
Directora General del Ministe

rio de Agricultura, ex diputada regio
nal por Ciudad Real, en cuyas ma
nos reside una parte muy Importan
te del futuro de la fabrica de Azúcar 
de Ciudad Real. Su buen entendi
miento con Pérez Plá, asesor de la 
Ministra de Agricultura para la fusión 
de General Azucarera y Ebro, la si
túan en una posición de privilegio 
para que no desaparezca de la re
gión esta tan Importante empresa del 
sector agroalimentarlo.

Vermout 
MARTINI 

lanco o rojo 1
m  / t í  m

LICOR ~ 
^DROL'S 70 Cl. 4
lanzana verde, melocotón, 

avellana o bellota

ñ W '
( P J i  1

n
ja l

1 i " 1 i WÉ I S 1
» ■
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Aqui  y a h o r a

Vacaciones con la “Caja”
Regresaron los 

chicos y chicas de 
Doñana

El primer grupo de chicos y chi
cas que participa en este programa 
de la CCM a través de su obra so
cial, ha regresado después de haber 
realizado en el Parque Nacional de 
Doñana una interesante experiencia 
de conocimiento del medio en con
tacto con la naturaleza durante seis 

días.
Divididos en dos 

grupos, con un biólogo 
cada uno de ellos, han 
aprendido a distinguir 
las aves, algunas de 
ellas exóticas, utilizando 
cuadernos de campo. El 
programa se ha comple
tado con visita por el in
terior del Parque con ve
hículos todoterreno, ru
tas a caballo por las du

nas del A sperillo  y P laya de 
Matalascañas, visita al Jardín Botá
nico en la Rábida, con especies 
americanas.

En fin, un modo divertido de 
aprender de un entorno singular y 
con la particularidad de estancia en 
un hotel, que para los chicos supu
so una grata novedad.

Este programa “De vacaciones 
con la Caja” se completa con los 
campamentos a desarrollar este ve
rano: actividades náuticas en La 
Manga, Curso de Inglés en Orea 
(Ciudad Real) y Granja-Escuela de 
Alcaraz.

El plazo para solicitar la ins
cripción en cualquiera de estos cam
pamentos finaliza el 23 de mayo y 
se puede hacer en cualquier oficina 
de la CCM.

PROPOSICION 
NO DE LEY, SI
El Congreso de los Diputados 

aprobaba recientemente una proposición 
no de Ley en la que pide al Gobierno que 
apruebe los planes hidrológicos todavía 
pendientes, antes del 31 de diciembre del 
año en curso.

Se consiguió el acuerdo unánime 
de todos los grupos políticos que han en
tendido que lo único que vale a estas al
turas, es el plan hidrológico y concreta
mente para esta región y para Albacete 
en particular, el del Júcar, pero la valora
ción que se ha hecho y se sigue hacien
do no es la misma desde un grupo políti
co, que desde otro.

El diputado nacional del P.P. “pa
dre de la proposición”, Atanasio Balleste
ros, se apresuró a manifestar que “es muy 
importante para Albacete el consenso al
canzado. Esto significa que hay voluntad 
unánime para repartir los recursos, y esto 
hasta ahora nadie lo había hecho”.

Desde el PSOE, Fernando López 
Carrasco, entendía otra cosa distinta y 
aseguraba que “lo único que han hecho 
es aprobar algo obvio, algo que a todos 
nos interesa, algo a lo que nadie puede 
oponerse porque ¿quien no quiere que se 
ponga en marcha el plan hidrológico?»

El diputado regional de I.U. José 
Molina, entendía como “una corrección 
por parte del Congreso al acuerdo firma
do por la ministra, y aunque no se dice 
tan claro, es evidente que al modificar y 
ampliar la proposición no de Ley, no todo 
el Partido Popular piensa igual”.

La promesa del río Júcar.
En una alegre mañana de una nueva primavera, 

el río Júcar bajaba contemplando su ribera.
Sus aguas llegan al borde, regando sencillas huertas, 

y las rojas amapolas, y las piedrecillas quietas.
Y hay pajarillos viajeros que cantan en la maleza, 

y flores que se despiertan, y mariposas de seda.
Pero hay un resentimiento que el río a entender no acierta, 

es algo que trae el viento, que le abruma y desconcierta. 
Por la curva de una hoz sus aguas pasan muy lentas, 

mientras se escucha en el aire la voz de un olmo, muy seca.
¿Dónde estuviste? -le increpa la voz severa- 

que dejaste que mis hijos murieran en tu ribera.
Y se secaron las flores, y se murieron las hierbas, 
y las mariposas blancas con sus alitas de seda.

Los peces, que eran de plata fueron pasto de las fieras, 
y el sol, que doró tus aguas abrasó las duras piedras.
Los campesinos, llorando, abandonaron sus tierras, 

y la Luna blanca y pura se escondió entre nubes negras.
El río, guarda silencio, mientras mira con tristeza 

el fantasma de aquel olmo, que fue orgullo en la ribera.
Ve sus retorcidas ramas, que hasta su fondo se llegan, 
quizás buscó en sus entrañas el agua que él no trajera.
Y en la encrucijada seca de sus ramas, que están yertas, 

ve los nidos desgarrados de las palomas viajeras.
Y aquel río, que hasta entonces, no supo del mal que hiciera, 

les dice con sentimiento en el que expresa su pena:
Yo os prometo, nobles hijos, los hijos de mi ribera, 

romper los diques de acero, si de acero me pusieran.
Yo os traeré mis aguas frescas, por remediar si pudiera, 

el daño, que sin querer, en otro tiempo os hiciera.
El aire, sigue llenando de susurros la ribera, 

mientras una mariposa besa sus aguas inquietas.

■ Isabel Rubio Mora
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S  ui b  e
José Sanroma Aldea,
presidente del Consejo 

C o n s u lt iv o  de C a s tilla -L a  
Mancha y en su nombre todos 
los C onsejeros, por el muy 
eficaz trabajo que están reali
zando. Una labor que se vie
ne desarrollando de forma si
len c iosa , pero  que supone  
otra garantía  más para que 
sea verdad el Estado de Dere
cho que queremos construir los castellano-m an- 
chegos.

i  s ¿ '  s *

Agustín
Fernández,

concejal de urbanismo del 
Ayuntamiento de Albacete por ha
ber atendido las sugerencias de 
diversos colectivos albaceteños 
que habían solicitado una reunión 
para tratar de llegar a acuerdos 
puntuales antes de la aprobación 
definitiva del Plan General de Or

denación Urbana.

Me cuenta un dirigente de la CCM, de los que 
mandan ahora, que la entidad vive un frenesí que 
está acabando con la salud de sus trabajadores. 
La prueba, las bajas por depresión que están dan
do los doctores, que nunca fueron tantas y tan 
cualificadas. Los galenos, al parecer, han encon
trado el motivo de la enfermedad, que no es otro 
que el trato, mejor dicho el maltrato y la afrenta, 
que han dado a profesionales del anterior equi
po, que han sido destinados a puestos de casti
go. El directivo, con una pizca de remordimiento, 
me comenta que ese malestar no es bueno para 
la Caja ni para sus trabajadores. Argumenta que 
el futuro puede ser tormentoso si la Ley de Cajas 
posibilita el cambio de las mayorías, porque «los 
castigados estarán esperando».

Hay que hacer un alto en el camino ante esta 
reflexión. Si los que mandan comienzan a reco
nocer las arbitrariedades que han cometido, no 
es poco para la futura cimentación de la entidad, 
a no ser que se estén poniendo la venda para no 
ver lo que el devenir trae. Es humano, por mucho 
enfrentamiento político que haya, reconocer e in
cluso sufrir con los que sufren, que puede ser 
este caso. Pero desde luego, lo que no es de re
cibo es seguir obstinándose en amargar la vida a 
todo el que no milita en las ideas conservadoras. 
La politización de la CCM en esta época la ve un 
ciego, por lo que nunca entendimos el silencio 
de los sindicatos. Menos mal que, finalmente, Co
misiones Obreras ha enarbolado la bandera de la 
denuncia. Claro que donde las dan las toman y 
mucho me temo que si Peñato sigue al frente de 
la CCM aun después de la Ley de Cajas -en ello 
está la negociación en estos momentos-, tendrá 
que sufrir lo suyo al ser un cargo no ejecutivo y 
estar su grupo en minoría en el Consejo. Será el 
momento de arreglar lo que ha estropeado aun
que sea a su pesar.

Loyola de 
Palacio,

Ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación por ha- 

'**" ber aprobado un nuevo Plan
de R egionalización  que su
pondrá para el regadío de la 
región unas pérdidas superio
res a los 3.000 m illones de 

pesetas, según los cálculos de las organiza
ciones agrarias.

El Escaparate
Miguel Nieto

Depresión

Jesús Gualda,
presidente de la Fe

deración de Peñas del 
Alba por su ingratitud y 
falta de tacto. No se le ha 
ocurrido otra cosa que 
declarar que la inaugura
ción de la Peña los Ches 
de Manises del Albacete 
fué un desastre, después de que Agustín 
Argandoña pagara de su bolsillo 60.000 
pts por todo lo comido y bebido en di
cho acto por las peñas que se desplaza
ron a Villarreal .
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El río que 
nos lleva

Conf idencia l

Si en este momento se 
convocasen elecciones en 
Castilla-La Mancha, ve
ríamos flotar los cadáveres 
de un buen número de po
líticos del PP por las esca
sas, aunque turbulentas 
aguas del río Júcar. Hasta 
aquí llegó la riada del 97, 
quedará escrito en las lá
pidas, con una fecha que 
señalará directamente al 
cuello de los supervivien
tes, y lo peor es que esas 
aguas, arrastrarán tam
bién el cadáver de algún 
representante agrario que 
en vez de ponerse del lado 
de sus compañeros, ha ac
tuado de correveidile de 
Benigno Blanco.

Así se las ponían a 
Fernando VII, con esta tro
pa opositora a nadie extra
ña que Bono decida por 
quinta vez consecutiva 
presentarse y ganar unas 
elecciones en esta tierra, a 
este paso le dejan el cargo 
de manera vitalicia.

Por si algo faltaba, 
desde Madrid han dado 
instrucciones para que lo 
aprobado en las Cortes de 
la Región por los parla
mentarios del PP, con mo
tivo de la reforma del Es
tatuto de Autonomía, no 
sea apoyado por los parla
mentarios nacionales en 
las Cortes Generales.

Alguien debe estar al 
borde del infarto si no di
mite antes.

■ Antonio P'erez.

■  Lo que están haciendo sufrir los 
diputados díscolos del PP en la Dipu 
tación a su presidente. Ahora se apun- ^ tj V 
tan a la manifestación del día 23 por la 
defensa del Agua, y dentro de poco se lo pon
drán crudo al diputado Núñez Nogales con losp r e - 
supuestos. Todo apunta, según hemos sabido, a que 
antes del verano habrá un movimiento que puede 
dejar fuera de juego al mismísimo Emigdio. Estare
mos atentos.

■ El ala critica del PSOE de Albacete se queda sin 
gente. Las deserciones se van sumando una tras 
otra, dejando a Calera cada vez más sólo. El último 
ha sido Tomás Morcillo, ex-gobernador Civil en Ciu
dad Real, del que se presume quedará bien ubicado 
tras el congreso de los socialistas a celebrar en el 
mes de julio. El caso es tomar posiciones de cara a 
la que se avecina como los catalanes decidan ade
lantar las elecciones.

■ El bailarín Joaquín Cortés podría venir próxima
mente a Albacete, según hemos sabido. La cita se
ría histórica para esta ciudad, pero asómbrense si 
les decimos que su novia, la morena Naomi, podría 
acompañarle como viene haciéndolo habitualmen
te. ¿Podríamos tener los albaceteños tanto gozo jun
to? Se lo confirmaremos.

■ Luis de Grandes, diputado nacional por Guada- 
lajara y portavoz del PP en el Congreso, mantiene 
su negativa a que se incremente sustancialmente el 
número de diputados regionales. Hace unos días 
dijo en la puerta del Parlamento que si ellos acce
dieran a esa reforma se despedirían de por vida de 
la mayoría absoluta en esta región. Moral no le fal
ta a su señoría cuando habla de mayorías. Quién 
sabe si le tocará a él enfrentarse a Bono.
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Hyundai te descubre un 
paisaje diseñado para 
triunfar.H Y u n o n i

Hyundai SONATA

Hyundai COUPE

Hyundai, un paisaje donde tus sueños se harán realidad.

Véalos en 
nuestro stand
d e < ® 3 ?

albacete
‘ ■ - : la-La Mancha

Hyundai LANTRA SEDAN

Hyundai, un paisaje que no te esperas.

Concesionario oficial:
AUTOMAEN S.L.
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E x p o a l b a c e t e
■ Agustín Martínez

Para esta segunda edición 
el Ayuntamiento de Albacete ha 
colaborado de forma importan
te tanto desde la misma Alcal
día como por parte de aquellas 
concejalías que pudieran estar 
involucradas en la preparación 
de la Feria. Una de esas 
concejalías es sin duda la de 
Consumo. Su responsable, Lo
renzo Boira, nos abrió las puer
tas de su despacho para cono
cer los detalles mas importantes 
de su preparación, apertura y 
desarrollo.

P.- ¿Que papel desempeña 
Expoalbacete en la vida social y 
empresarial de Albacete?

R.- No debemos olvidar 
que Albacete nació de una feria. 
Con ese precedente histórico es 
lógico comprender la capacidad 
y buena disposición que ya de
mostró en su primera edición de 
Expoalbacete el ciudadano. Del 
mismo modo tanto visitantes 
como expositores y profesiona
les respondieron con su presen
cia y positiva crítica.

P.- Cuando nos referimos a 
una Feria de muestras, ¿restringi
mos el Interés al sector profesio
nal?

R.- En este caso de ningu
na manera. Su finalidad  es 
marcadamente popular. Preten
demos hacer de esta una oca
sión para que el ciudadano par
ticipe y se beneficie de las ven
tajas que ofrece una exposición 
de empresas procedentes de 
todos los sectores. Las cifras 
incluso pueden ser mas 
ilustrativas, el año pasado se re
cibieron entorno a los cien mil 
visitantes; veinticinco mil eran 
profesionales y setenta y cinco 
mil, ciudadanos. Cuando me re

Se trataba de un duro e intenso trabajo, como mas tar
de nos confirmaron. Albacete pretendía tener una feria de 
ferias y existían las personas y apoyos institucionales para 
poner en marcha todo lo necesario y así conseguirlo con 
garantía de éxito. Expoalbacete abría sus puertas y recibía 
tanto a profesionales como a visitantes, curiosos de descu
brir todo lo que durante semanas se había preparado bajo 
las lonas de sus carpas. De esta forma nuestro conocido 
Recinto Ferial, cambiaba su acostumbrada cara por otra es
pecialmente dedicada a empresarios de variados sectores.

Boira, a por la segund
«Albacete tendrá su propio palacio

fiero al ciudadano particular que de
cide visitarnos, quiero dejar claro 
que no me limito a Albacete capi
tal. La provincia con sus relativas 
distancias participa de lleno, es una 
Feria por lo tanto de carácter pro
vincial reconocida en la Región. 
Espero que próximamente de carác
ter nacional.

P.- Expoalbacete, ¿cubre com
pletam ente las necesidades 
expositoras que puede tener nuestra 
industria?

R.- Siendo objetivo creo que 
es necesaria una feria

agroalimentaria. Albacete tiene 
ahora mismo un sector agrícola e 
industrial, que ocupa un papel 
muy importante en la economía de 
nuestra provincia. La posibilidad 
de una feria de este tipo a lo largo 
del año, crearía un ambiente co
mercial que influiría muy positiva
mente en ia situación económica 
y por lo tanto laboral. Por encima 
de todo esto y sobre todo, sin duda 
Expoalbacete cumple perfecta
mente con su cometido y debemos 
cuidar que su continuidad esté 
asegurada.

P.- El pasado año fue Invitada
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Después de aquella primera experiencia, ahora nos 
encontramos con la invitación, como ciudadanos, de visi
tar la segunda edición de la “Expo”. Con la experiencia 
del año pasado y después de observar los puntos mejora- 
bles, el Ayuntamiento de la ciudad se vuelca para conse
guir una feria continuista en el éxito logrado en su prime
ra edición e innovadora en muchos de sus contenidos.

Expoalbacete’97, Feria de Muestras de Castilla La 
Mancha se celebra del 12 al 20 de Abril en el Recinto Fe
rial.

a edición de la Expo
de congresos y exposiciones»

R.- La primera y muy impor
tante es la cantidad de 
expositores, este año nos visitan 
un total de 350. Además de la pro
pia exposición se han preparado 
actividades de todo tipo para 
completar el programa; pases de 
modelos, actuaciones musicales, 
novillada, días monográficos (del 
empresario, medios de comunica
ción,...).

Para los vecinos que viven en 
la zona del Recinto Ferial también 
tuvo unas palabras el concejal. Hay 
que pensar que el tránsito de cien 
mil personas en poco mas una se
mana puede crear problemas de trá
fico y ruidos, “...una ventaja que 
tendrá la celebración de esta fe
ria es la ausencia del temido rui
do a deshoras. Todas las activi
dades se enmarcan en un horario 
perfectamente controlado. A las 
nueve de la noche se apaga todo. 
En cambio durante ei día será in
evitable la hiperactividad en esa 
zona. Aun así, aprovecho esta 
ocasión para rogar comprensión 
y pedir disculpas en nombre del 
Ayuntamiento a esos ciudadanos 
que tendrán que sufrir de modo 
directo esos inconvenientes.”

Expoalbacete despierta Inte
rés también a nivel regional, Cuen
ca por ejemplo, tendrá pabellón 
Institucional, “prueba de la capaci
dad provincial y regional de este 
evento son los pabellones que 
también tendrán algunos ayunta
m ientos como La Roda o 
Caudete.”

Norma Duval para la 
apertura  o fic ia l, 
¿cumple la visita de 
Alfonso Ussía la mis
ma función?

R.- Su vi
sita coincide con la 
apertura de la feria. 
La llegada de un 
personaje así, te 
niendo en cuenta 
que es de renombre 
nacional, será total
mente positivo para 
conseguir un mayor 
eco a la ocasión. 
Sin em bargo, su 
presencia no se ha 
preparado desde la 
“Expo”.

P.- El pa
sado año se produje
ron reacciones de 
todo tipo por esa In

vitada, ¿están preparados para esta 
ocasión?

R.- No queremos que parez
ca una decisión frívola, nada mas 
lejos de nuestro ánimo. Pero del 

" mismo modo queremos cierto
ambiente popular en torno a la fe
ria. Un personaje conocido, aun 
siendo discutido por algunos, 
puede crear ese acercamiento del 
ciudadano, que no piense que es 
una exposición solo para profe
sionales.

P.- ¿Que novedades podemos 
destacar sobre la edición pasada?

«Albacete 
nació de una 

feria»

«Sin duda 
Expoalbacete 

cumple
perfectamente 

con su 
cometido»

«Este año nos 
visitan un total 

de 350 
expositores»

«El año pasado 
tuvimos 
100.000 

visitantes»
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E x p o a l b a c e  t e

A nadie se le escapa que 
nuestro Recinto Ferial es un es
pacio único que cumple tanto fun
cional como estéticamente con el 
cometido de ofrecer marco singu
lar a todo lo que allí se celebra. 
Una desventaja es sin duda que 
no está preparado para determi
nados acontecimientos, además 
existe una estacionalidad que 
obliga a centrar su actividad en

Durante la entrevista que rea
lizamos al Concejal de Consumo 
Lorenzo Boira, además de dialogar 
y opinar sobre todo lo relacionado 
con la propia Expoalbacete, tuvimos 
oportunidad de conocer una muy 
buena noticia en torno al futuro ferial 
de Albacete. En ocasiones se opina 
sobre si la ciudad necesita 
infraestructuras para la realización 
de eventos tanto musicales, depor
tivos o de cualquier otro tipo. Cuan
do el número de ciudadanos ronda 
los 150.000, el número de Inversio
nes debe crecer también para ofre
cer los espacios necesarios que hoy 
por hoy, no tenemos.

los meses mas suaves, des
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estimando gran parte del año. 
Creo que todos alguna vez nos 
hemos preguntado sobre la posi
bilidad de sumar ofertas en la or
ganización de este tipo de even
tos en caso de tener los espacios 
adecuados. Pues no hay que se
guir soñando. Según Lorenzo Boi
ra, en este momento se están bus
cando los terrenos necesarios 
para hacerlo realidad. Una opera
ción callada que parece mas ade
lantada de lo que podríamos es
perar. «Aprovechando la oportu
nidad que tenemos y que no de- 
bemos^ dejar pasar, el Ayunta
miento ha comenzado a trabajar 
en algo básico, localizar los terre
nos necesarios.»

«Nuestro Alcalde desde hace 
tiempo, comenzó conversaciones 
en Madrid para asegurar las apor
taciones económicas necesarias. 
Contamos con la ayuda del Minis
terio de Fomento que ha dado luz 
verde a parte del presupuesto ini
cial. El siguiente paso será con
seguir que también la ayuda eu
ropea se asegure para poder rea
lizar ei proyecto al completo.» Con

un PGOU para aprobar y cuando los 
ciudadanos tenemos claras las di
recciones en las que Albacete cre
cerá en el futuro, el concejal también 
nos desveló su posible localización. 
«Pensamos en la Zona del 
Campus Universitario, en princi
pio, como lugar que mejor puede 
responder a las necesidades de 
terreno para su construcción. Se
rán 16.000 metros cuadrados, a 
construir donde además puedan 
localizarse otras infraestructuras 
tales como aparcamientos y sin 
olvidar su fácil acceso. Podríamos 
utilizar este Pabellón para la ce
lebración de entre 4 y 5 ferias o 
eventos varios al año.»

Si todo sale como está previs
to, dispondríamos del lugar idóneo 
no solo para este tipo de celebracio
nes. Con esta Intención de futuro 
próximo, Albacete ocuparía un muy 
destacado lugar a nivel regional.

A petición de nuestro Invitado, 
no olvidamos incluir en esta parte 
final, un capítulo de agradecimien
tos para todas aquellas personas 
que han trabajado desde la prepa
ración de la Expo meses atras. Igual
mente y de modo especial al Presi
dente del Colegio de Agentes Co
merciales, Vicente Gil, por las facili
dades aportadas y constancia en su 
trabajo.
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Plano del R ecinto

sec to re s  re p re se n ta do s

p ab e lló n  1: Industria, m aquinaria y tecnología

pabel: Instituciones, turismo y servicios

pabellón 3: I Automoción

pabellón 4: Artesanía y curiosidades

pabellón 5: Alimentación

pabellón 6: Industria del comercio, m oda y com plem entos

pabellón 7: Mobiliario, interiorismo y decoración

* _____I Área de actividades

• Información

H: | Restaurantes

expoalbacete
Feria de Muestras de Castilla- La Mancha

Recinto Ferial de Albacete
Del 12 al 20 de Abril de 1997

INSTITUCION FERIAL DE ALBACETE 
CO LEG IO  OFICIAL DE AGENTES COMERCIALES

S A Y U N T A M I E N T O  DE A L B A C E T E

L a  m a y o r  F e r i a  d e  M u e s t r a s  d e  C a s t i l l a -L a  M a n c h a
Concejalía de Comercio e Industria
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A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
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■ Miguel Nieto

Desde la soledad de su escaño, Jo s é  M o

lina, diputado de IU en las Cortes Regionales, 

trabaja para que el proyecto  en el que cree 

cale  más en la sociedad de C a stil la -La  M an

cha. Inasequible a esa dura tarea, Molina cree 

que el futuro político de esta región pasa por 

una fuerza m ayoritaria  de izquierdas. M antie 

ne profundas diferencias con el discurso de 

Anguita  y dice que los d irigentes del PP en

esta co m unidad están a expensas de lo que 

ordena Madrid, olvidando la defensa de los 

intereses regionales. Piensa que Bono se vo l

verá a p resentar a las e leccio nes y define a 

A gu stín  Conde com o un político sin lideraz

go. Su apuesta personal podría llevarle a ago

tar el últim o m andato com o diputado regio 

nal y dedicarse  a otras labores en la C o a li 

ción.

José Molina, diputado regional de IU

“Agustín Conde será cualquier 
cosa menos un líder”

“Seno un error electoral ir en una lista conjunta
con el PSOE”
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Miguel Nieto.- ¿La creación de 
Nueva Izquierda puede suponer el 
despegue de IU en Castilla-La Man
cha?

José Molina.- No creo en los 
despegues, sí en el trabajo conti
nuado. Nueva Izquierda cree que 
hay otras maneras de entender la 
política en CastillaLa Mancha, esa 
manera es creando una corriente 
de izquierdas mayoritaria. Quere
mos poner en marcha un discur
so más coherente y más cercano 
a la gente. Izquierda Unida en esta 
región lo está demostrando lle
gando a acuerdos con la otra fuer
za progresista en varios munici
pios e incluso en las Cortes; que
remos, en definitiva, crear otra 
cultura y eso la gente lo está va
lorando.

«El futuro pasa 
por el

entendimiento 
entre el PSOE e 

IU».
M.N.- ¿Qué le sobra y que le 

falta a IU para ser una fuerza mayo
ritaria de izquierdas?

J.M.- No sé si podrá ser una 
fuerza mayoritaria. Lo que hay que 
hacer es crear una mayoría de iz
quierdas. El futuro pasa por el en
tendimiento entre el PSOE e IU. 
Tenemos que ofrecer un discurso 
más pegado a los problemas de 
cada día, de no confrontación con 
las fuerzas sociales y aquellas 
que creen en el progreso.

“Personalmente 
no comparto el 

discurso de 
Anguita”

M.N.- ¿Julio Anguita es una 
rémora para IU?

J.M.- Las personas en sí ni

son rémoras ni baluar
tes. Lo fundamental es 
el discurso. El de IU 
hasta ahora no es el 
adecuado, Anguita no 
está acertando y per
sonalmente no com
parto ese discurso.

M.N. ¿Cree que 
los ciudadanos valoran 
la labor de oposición que 
IU está haciendo en 
Albacete?

J.M.-Algo capta
rán. El PP en Albacete, 
tanto en el Ayunta
miento como en la Di
putación, está come
tiendo muchos erro
res, IU está haciendo 
una oposición muy ri
gurosa. En ese sentido 
estoy convencido de 
que los ciudadanos se 
percatarán del trabajo, 
aunque tengo la con
vicción de que las ten
dencias mayoritarias 
de voto están por en
cima del trabajo de 
oposición que se haga.
También creo que es 
más relevante nuestra 
oposición que la que 
está haciendo el PSOE

“Garrido y De 
Moya, los que 

más torpemente 
gobiernan”

M.N.-¿Acudirían con el PSOE 
en una misma lista electoral?

J.M.- No. Sería un grave error 
electoral. IU y PSOE son proyec
tos distintos y autónomos. Lo que 
es imprescindible es colaborar en 
temas fundamentales. Las listas 
conjuntas no son posibles porque 
el momento político no lo reco
mienda, aunque sí se puede tra
bajar desde un proyecto mayori- 
tario de izquierdas que pueden lle
var a un gobierno PSOE-IU para 
evitar que lo haga la derecha.

M.N.- ¿Cómo valora la gestión 
del PP en las instituciones que go
biernan en la región?

J.M.- Están haciendo una la
bor irregular, aunque hay gobier
nos más torpes que otros y entre 
éstos están los de Albacete. Ga
rrido y De Moya son los que más 
torpemente están gobernando en 
la región. Están haciendo una po
lítica a corto plazo, dilapidando el 
patrimonio de los ciudadanos en 
cuestiones como los servicios 
públicos, apostando por las 
privatizaciones. Lo suyo es poner 
las ciudades en manos de los 
grandes capitales.

M.N.- ¿A su juicio qué es lo 
más grave de esos gobiernos?

J.M.- Que han pasado por en
cima de sus propios planteamien
tos electorales. Les falta sensibi
lidad y proyecto político. Han acu
ñado la improvisación como he
rramienta de trabajo. Van, en de-

LA VOZ DE ALBACETE/20

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #18, 13/4/1997.



E n t r e v i s t a
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finitiva, dando bandazos.
M.N.-¿Cree que el tema del 

agua puede hacerle perder a la de
recha las elecciones?

J.M.- Creo que sí. Sería bue
no que los ciudadanos castiguen 
o premien las actuaciones políti
cas incoherentes. En el tema del 
agua, el PP es una sucursal de 
Génova y actúan al margen de los 
intereses de esta región. Es un 
problema de defender a Castilla- 
La Mancha o expoliarla, y ellos 
han preferido funcionar a golpe 
de motorista, que les viene de 
Madrid con las decisiones toma
das. Espero que eso lo castiguen 
los ciudadanos.

M.N.-¿Es un líder Agustín 
Conde?

J.M .-Será cualquier cosa 
menos un líder. Es un candidato 
circunstancial. Tengo la impre
sión de que personas como Luis

de Grandes, Carlos Moro o la mis
ma Isabel Tocino no se atreven a 
ser candidatos, querrían ser di
rectamente presidentes, pero no 
pasar por la etapa de candidato. 
Agustín Conde es el más osado 
y está dispuesto a jugar ese pa
pel, pero a lo máximo que puede 
llegar es a ser una cara conocida 
con el apoyo de los medios que 
da el poder, pero le fa lta  
pringarse por los intereses de 
esta región.

“Ocho años 
como único 

diputado de IU 
es agotador”

M.N.- ¿A quién presentarán a

la alcaldía de Albacete en la próxima 
cita electoral?

J.M .- No lo sabem os. 
Estatutariamente José Eduardo 
Martínez Valero no lo puede ser, y 
es un tema que no está decidido 
todavía. Nuestra tarea es construir 
una alternativa de izquierdas para 
esta ciudad, más allá de Izquierda 
Unida.

M.N.- ¿Repetirá en las regiona
les?

J.M.- Ya lo veremos. Estar de 
único diputado es agotador. Ape
tencias no tengo pues ocho años 
sólo es más que suficiente, pero 
no he tomado la decisión. Desde 
luego, si es por apetencias, la vo
luntad se inclina por no repetir.

M.N.- ¿Y Bono repetirá?
J.M.- No le queda más reme

dio. Creo que tiene interés por sal
tar a la política nacional, pero no 
tengo claro que sea posible en es
tos momentos. Por otro lado, es el 
mayor valor del PSOE en Castilla- 
La Mancha. Creo que sí se volverá 
a presentar.

«Nuestro 
banquillo es el de 

un equipo 
modesto, como 

en del Betis, que 
da juego».

M.N.-¿EI banquillo de Izquier
da Unida se va a mover?

J.M.- Nuestro banquillo es el 
de un equipo modesto, no puede 
ser como el del Barcelona. Tene
mos un equipo suficiente pero no 
podemos permitirnos alegrías. En 
escaños deberíamos tener más re
presentación. Nuestra pretensión 
es seguir jugando un papel más 
importante. Por definirlo gráfica
mente, nuestro banquillo es el de 
un equipo modesto, como el del 
Betis, que da juego.■
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P r o v i n c i a
■  Domingo Martínez

HELLIN
La Feria sin fecha de celebración.

La celebración de la próxima 
Feria de Hellin sigue siendo todavía 
una incógnita. Las reuniones cele
bradas entre los grupos políticos del 
Ayuntamiento no han dado resulta
do, ya que no parecen estar dispues
tos a modificar sus posturas inicia
les. En el PSOE apuestan por cele
brarla en el verano, mientras que el 
Partido Popular prefiere las tradicio
nales de septiembre y el grupo de 
Izquierda Unida no se ha pronuncia
do oficialmente en ningún sentido. 
La decisión podrá estar finalmente 
en manos de los ciudadanos 
hellineros, a través de una consulta 
popular. Esta supondría un impor
tante gasto para el municipio, y 
cuando los grupos políticos se die
ron cuenta de que esta solución se
ría muy costosa, decidieron intentar 
ponerse ellos de acuerdo para no 
tener que llegar a una consulta que 
podría costar varios millones de pe
setas.

El problema sigue siendo el

mismo que había hace varios me
ses, y es que ninguno de los grupos 
políticos está dispuesto a ceder en 
sus ideas y propuestas iniciales, y 
aunque en varias ocasiones han te
nido reuniones para llegar a una so
lución satisfactoria para todos, de 
momento no se ha producido ni si
quiera un acercamiento de posturas 
y parece que finalmente la consulta 
popular sera la que decida las fechas 
de la Feria de Hellin.

Continuando con otros asun
tos en Hellin, El Ayuntamiento ha 
decidido agilizar todos los trámites 
referidos a las licencias y aperturas 
de obras. El concejal de urbanismo 
del Ayuntamiento de esta localidad, 
Francisco Morcillo, ha declarado al 
respecto: “lo que si hará el Ayunta
miento será llevar un control de los 
trabajos solicitados para que se rea
licen sobre la petición solicitada y no 
se introduzcan modificaciones pos
teriores”.

ALMANSA
Oficina

parlamentaria del 
PSOE.

La diputada almanseña Charo 
García dio a conocer hace unos días 
la próxima apertura de una oficina 
parlamentaria del PSOE en la co
marca, que estará atendida por ella 
misma. La diputada estuvo acompa 
hada en la presentación por el se
cretario general del Comité Local del 
PSOE, Antonio Zidane, que calificó 
esta apertura como “aprovechando 
que en Almansa tenemos un parla
mentario nacional, no podamos de
jar pasar la oportunidad de abrir la 
oficina parlamentaria en nuestra pro
pia sede”.

Por su parte, Charo García dijo 
que “hablar con el ciudadano, man
tener el contacto cercano, es lo que 
pretendemos, por lo tanto animo, no 
solo a los de Almansa, sino a todos 
los de nuestra comarcar a que ven
gan a verme porque les atendere
mos con muchísimo gusto” .
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P r o v i n c i a

VILLARROBLEDO
La autovía más 

cerca de la 
población.

Un grupo de empresarios de 
Villarrobledo visitaba al presidente 
de la D iputación de A lbacete,

Emigdio de Moya, para exponerle la 
preocupación por el proyecto del tra
zado de la autovía Levante- 
Extremadura, en el tramo que va 
desde Ciudad Real a Atalaya de 
Cañavate, a su paso por 
Villarrobledo, ya que este proyecto 
supone alejar la nueva carretera seis 
kilómetros de la localidad. Esto per
judicará sensiblemente los intereses 
de un buen número de personas que 
trabajan en esa zona, según dijeron 
los empresarios. El plazo de alega
ciones está abierto para las adminis
traciones públicas y por tanto los 
empresarios de Villarrobledo han 
solicitado del presidente de la Dipu
tación su apoyo para incluir en las 
alegaciones que presente la Corpo
ración Provincial, y que haya una 
alternativa que no aleje esta vía de 
las proximidades de esta localidad. 
Emigdio de Moya comentó tras la 
reunión que las alegaciones que se 
presentarán están en la línea de lo 
expuesto por los empresarios de 
Villarrobledo, dejando claro el apo
yo de la Diputación a los represen
tantes empresariales de esa locali
dad.

LA
MANCOMUNIDAD 
DENUNCIA A LA 
CONFEDERACION

El presidente de la 
Mancomunidad de la Sierra 
del Segura, Domingo del Val, aseguró que “estamos en desacuerdo, primero 
por el procedimiento y segundo por la carencia de consenso, más sabiendo 
que los municipios de la Mancomunidad hacen una gran aportación de aguas 
a la cuenca”. La Mancomunidad ha interpuesto un recurso ordinario previo 
al contencioso-administrativo contra la Confederación Hidrográfica del Se
gura, y lo basa en el acto administrativo de renovación de vocales represen
tantes de las Juntas de Explotación de Aguas que se celebró el día 26 de 
febrero en Hellín. También impugna la asamblea de usuarios que la Confe
deración celebró el 6 de marzo en Murcia. El recurso esté fundamentado en 
que el procedimiento para hacer las convocatorias induce a error a los inte
resados..

VILLAMALEA
Carteles de 

Cuentacuentos en 
Villamalea

La niña de diez años Sabu 
Valbuena Makino, del Colegio Públi
co de Motilleja, obtuvo el primer pre
mio en el concurso de carteles para 
anunciar las Segundas Jornadas de 
Cuentacuentos de Villamalea que se 
celebrarán los días 25, 26 y 27 de 
este mes de abril. Estas jornadas es
tán organizadas por la biblioteca 
municipal, la Asociación de Mujeres 
y el propio colegio. Y tienen como 
objetivo el fomentar la imaginación, 
el valor de la palabra, y el don de la 
narración.

MADRIGUERAS
Trabajos en la 

piscina.
El Ayuntamiento de Madrigue

ras está preparando con tiempo la 
apertura de la piscina municipal y por 
ello se decidió acondicionar este re
cinto, entre otras medidas, se vio 
conveniente cortar algunos de los ár
boles que allí existen. Los respon
sables municipales han visto que 
estos árboles podían acarrear algu
nos problemas a la instalación y por 
tanto se decidió que lo mejor era ta
larlos. El tamaño era ya bastante 
grande y quizá la piscina hubiera 
podido resentirse, pero esto no será 
impedimento para que los ciudada
nos tengan sus correspondientes 
sombras para cuando apriete el ca
lor.
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R e g i ó n
La traída de agua del Júcar a 

Albacete, pendiente del Ministerio
El Ministerio de Medio Ambiente tiene ya en su poder el proyecto 

elaborado por la Consejería de Obras Públicas para la traída de aguas 
del Júcar. La Junta de Comunidades ha remitido la propuesta de conve
nio para que Albacete pueda abastecerse desde El Picazo, opción núme
ro uno de las tres posibles. Las obras se podrán licitar una vez que el 
Ministerio de la conformidad.

Según ha sabido La Voz de 
Albacete, el Ministerio de Medio Am
biente, cuya titular es Isabel Tocino, 
está estudiando la propuesta de con
venio que le ha enviado la Consejería 
de Obras Públicas. Si optará por darle 
el visto bueno, y todo parece indicar 
que así será tras el duro revés que está sufriendo la ministra con el firma
do con la comunidad valenciana, la licitación de las obras podría hacerse 
a lo largo del año, pues la Consejería ha presupuestado partida económi
ca para dicho proyecto.

Por su parte, la Confederación Hidrográfica del Júcar también lo ha 
recibido para que opine y de la conformidad a la opción que se plantea 
como más viable. Serán ahora los ayuntamientos afectados los que ten
gan que solicitar a la Confederación las concesiones necesarias para 
garantizar el abastecimiento a las poblaciones.

Por su parte, el Ayuntamiento de Albacete ya se pronunció en su día 
por la opción número 1, El Picazo.

La Tercera edad, a gusto 
con los viajes

Más de sesenta mil personas de la tercera edad 
viajan anualmente fuera de sus localidades de origen a 
través de los viajes que la Junta organiza. El llamado 
turismo social ha posibilitado que miles de pensionis
tas y jubilados conozcan por primera vez la playa. Los 
mayores que han utilizado estos servicios se muestran

muy satisfechos de los programas ofrecidos 
por la Junta de Comunidades, así se despren
de de las más de 6.000 encuestas que se han 
practicado, en la que los servicios del progra
ma fueron puntuados con un9,91 sobre 10, lo 
que muestra la aceptación de los usuarios. La 
valoración de los hoteles ha sido también muy 
positiva, destacando el dato de que durante 
los últimos años la categría media de estos 
establecimientos fue de 3,4 estrellas.

Los programas de Turismo Social han lle
gado a los más de 101 municipios de más de 

3.000 habitantes, y a 437 de los 438 municipios que 
superan los 5.000 habitantes.

Los antecedentes históricos de estos programas 
se remontan a 1.989, con los primeros viajes dentro de 
la región y las primeras visitas a otras ciudades fuera 
de la Comunidad. Fue en este mismo año cuando se 
experimentó con un programa de cinco días en diferen
tes lugares de la costa española. Este año, por primera 
vez, se han incluido 2.000 plazas a las islas Baleares, 
concretamente Mallorca, por lo que los jubilados y pen
sionistas acceden a otra novedad como es el avión.

La Oficina de 
Castilla-La Mancha 
en Bruselas, lista 
para su apertura
En los próximos días se inaugurara 

en Bruselas la Oficina de Castilla-La Man
cha, centro neurálgico donde se moverán 
los intereses y negocios de los empresa
rios albaceteños en la capital europeá. 
Tras un período corto de acondicionamien
to de la sede, la oficina se pone en marv 
cha en pleno centro de Bruselas y su deí- 
coración ha sido encargada al Corte Irf 
glés.

Se espera que a la inauguración acu
dan las principales autoridades regiona-- 
les, incluido el presidente José Bono, y 
una amplia representación de los diver
sos sectores socio-económicos de la Coi 
munidad.

La oficina pretende servir de embaí 
jada de negocios de Castilla-La Mancha 
en la capital europea, ayudando en la tra| 
mitación e información de líneas de ayu| 
da y negocio con el resto de Europa.
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La movilización del 23 
quieren que sea la “madre” 

de las manifestaciones
Partidos políticos, sindicatos, organizaciones agra

rias y demás colectivos presentes en ia Plataforma por 
el Agua, pretenden que la manifestación del 23 de abril 
en Albacete sea la madre de todas las manifestacio
nes. Para ello ya ha comenzado la organización de la 
concentración en defensa del agua de Castilla-La Man
cha y en protesta por el convenio firmado con la comu
nidad Valenciana. Según los participantes, se espera 
que a la manifestación acudan cerca de 20.000 perso
nas, que llegarán desde todos los puntos de la región. 
Para que así sea, se fletarán autobuses que traslada
rán a los manifestantes hasta Albacete, por lo que el 
esfuerzo económicoque tendrán que hacer los organi
zadores será considerable. Ello, sin embargo, no será

obstáculo para lograr el éxito de la manifestación. Se 
está trabajando para que lleguen unos doscientos au
tobuses cuyos costes los asumirán principalmente los 
partidos que la respaldan, los sindicatos agrarios y las 
instituciones que participan en la movilización. La mo
vilización de esa flota podría soprepasar los ocho millo
nes de pesetas, a los que habrá que sumar el capítulo 
de pancartas y apoyo logístico y publicitario previo a la 
gran manifestación.

Los organizadores están convencidos de que será 
la concentración más mayoritaria que se ha dado en la 
región desde la democracia, por lo que los esfuerzos 
se están multiplicando. Se espera una afluencia impor
tante de ciudadanos que lleguen en sus propios vehí
culos. La sensibilización sobre la trascendencia que tie
ne la manifestación se reforzará en las fechas previas 
a través de diversos canales. Se trata, en definitiva, de 
que la respuesta ciudadana haga reflexionar a la 
ministra de Medio Ambiente, por ello la importancia de 
la respuesta.

Viviendas con vecinos 
jóvenes

*

El Paseo de la Cuba se convertirá con toda pro
babilidad en zona de edificación de viviendas para jó
venes. El Gobierno regional, sensible a la demanda 
existente de este tipo de viviendas, está elaborando un 
ambicioso proyecto con el que se pretende cubrir parte 
de las necesidades. Más de mil está previsto construir, 
de las que buena parte irían para jóvenes. Por el mo
mento, ya se está trabajando en la urbanización del 
suelo para la construcción de 60. Serán viviendas de 
cincuenta a sesenta metros cuadrados a las que sólo 
tendrán acceso los jóvenes.

El lugar ideal para compartir 
desayunos, aperitivos y meriendas.

Prueba nuestra espe
cialidad, las copas de 

helado.

CA¡FE
de P A R IS  ii

Paseo de la Cuba, 25 
Telf, 52 45 09 

ALBACETE
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Es el deporte y tam
bién el juego de moda. 
Como siempre los padri
nos son los americanos. 
Lo practicaban ejecuti
vos agresivos, que ago
tados por la jornada la
boral, descargaban su 
estrés en el paint-ball o 
deporte que consiste en 
conseguir la bandera del 
equipo contrario utilizan
do para ello un rifle de 
aire comprimido que dis
para bolas de pintura ro
jas y azules. Desde Se
mana Santa ya es posible 
practicarlo en nuestra 
provincia, concretamen
te en la Sierra del Segu
ra (Yeste), siendo exclu
sivo en Castilla-La Man
cha.

■ Llanos Canales

tan atípicas como jefes y emplea
dos, famosos y periodistas o medios 
de comunicación, entre otras, se re
únan para jugar deportivamente a 
mancharse con bolas de pintura y 
sentirse como aque:l “vencedor” o 
“vencido”

¿Cómo jugar?
Para jugar se requieren dos 

equipos formados por un número, 
convenido, de personas. En princi
pio los grupos pueden estar com
puestos por dos o cuatro personas 
cada uno, aunque también se pue
den ampliar.

Un equipo será de color azul 
y el otro de color rojo.

Las reglas del juego consisten 
en conseguir la bandera del equipo

¿Nunca le ha apetecido poder 
ganarle a su peor enemigo como si 
de una guerra se tratara?

¿No ha sentido curiosidad por 
tener un rifle de aire comprimido y 
jugar a las batallitas con balas de 
pintura?

Ahora puede hacer realidad 
aquel deseo de sentirse héroe de 
guerra por un día.

En nuestra provincia se halla 
ubicado un complejo turístico llama
do Pinos Blancos, concretamente 
en la Sierra del Segura (Yeste), que 
desde Semana Santa ofrece a aque
llos que practican el turismo rural, 
toda una serie de actividades y aven
turas, entre las que se encuentra el 
Paint-Ball, que fomentan la incursión 
y el respeto del hombre por el 
medioambiente.

Su propio nombre ya lo indica

“paint-ball” o bola que pinta. Es un 
deporte más, pero un deporte que 
lo han puesto de moda los america
nos, como casi todo.

EE.UU. junto con Inglaterra, 
ésta última con más de 800 campos 
de paint-ball, han sido la cuna de la 
actividad deportiva. Los ejecutivos 
empezaron a practicarla para libe
rarse del estrés que nacía después 
de un duro día de trabajo y esfuer
zo.

Hoy se practica por el mero de 
hecho de divertirse, de jugar a la 
“guerra” y , en definitiva , de pasar 
un bonito día en contacto con la na
turaleza, siendo asequible a todo 
aquel que quiera disfrutarlo.

El Paint-Ball es el deporte y, a 
la vez juego, que hace que parejas
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El aficionado a la 
fotografía dispone 

en esta sierra de 
increíbles motivos 

paisajísticos

contrario; aquel que se apodere de 
ella habrá vencido al otro.

En el camino, los miembros de 
cada grupo pueden caer derrotados 
gracias a la habilidad y destreza de 
lo enemigos si consiguen que sus 
balas de pintura lleguen a impactar 
en el contrario.

El hecho de que se pierdan 
pequeñas batallas, no significa que 
se pierda la guerra.

vestir de acuerdo con la situación, 
para ello se prestan monos, chale
cos y dorsales que identifican a 
cada equipo e impiden que la pintu
ra manche la ropa, pese a que des
aparece con el agua.

En segundo lugar a los parti
cipantes se les provee de unas 
trazadoras o rifles de aire compri
mido que disparan bolas de gelati
na compuestas de un colorante ali
menticio, rojo y azul, que las hace 
totalmente blodegradables respetan
do, así, el medioambiente.

La cara debemos protegerla 
con una mácara protectora que cu
bre el rostro y además incorporan 
unas gafas para proteger ambos 
ojos.

Una vez están listos los equi
pos, han de situarse en el campo es
tratégico y comenzar la “batalla ar
tística”

Ha de ser un campo especial, 
una zona donde cada persona pue
da ocultarse entre matorrales, árbo
les o arbustos para que el enemigo 
no pueda localizarle.

Sierra del Segura: Un 
marco Encomiable

campos para el palnt-ball: Albacete, 
Alicante, Cataluña, Madrid y Valla- 
dolid, por lo que Albacete resulta 
ser la única ciudad castellano-man- 
chega que fomenta este deporte.

Pinos Blancos ha ofertado 
practicar esta actividad junto con 
otras, no sólo los fines de semana 
de primavera y verano, sino que 
durante todo el año podremos go
zar del medioambiente con otras 
opciones.

Actividades
Verano’97

Piragüismo
Senderismo
Rutas 4X4
Rutas a caballo
Fotografía de la naturaleza
Reserva de animales
Rafting
Paint-Ball y Orientación 
Vuelo sin motor 
Mountain Bike 
Tiro con arco 
Rapel y Escalada.

La Sierra del Segura ofrece 
estos requisitos geográficos para 
poder practicar el Paint-Ball.

Tenemos que sentirnos orgu
llosos de nuestra provincia si mira
mos al resto de ellas en la Península 
y comprobamos que disponen de

Si ustedes deciden practi
car alguna de ellas no olviden 
que la cita es en el paraje de 
Pinos Blancos (Yeste), como 
tampoco podrá olvidar si practi 
cando el Pain-Ball le dicen 
aquello de “tocado y hundido”.

Instrumentos
necesarios

A la hora de jugar son Indispen
sables ciertos utensilios e indumen
taria que el Complejo Pinos Blancos 
les facilita.

En primer lugar se necesita

¿Cuánto cuesta jugar al Paint-Ball?
Sólo Paint-Ball

4.500 pesetas tres partidas de 20 minutos cada una.
Paint-Ball y Tiro con arco

5.500 pesetas tres partidas de 20 minutos cada una.
Sólo Tiro con arco.

1.500 pesetas la hora.
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A c t u a l i d a d

■ Javier Palomero
Los impedimentos legales 

pueden hacer dificil la conviven
cia de una pareja si no existe un 
certificado de matrimonio de por 
medio. Aunque aún queda trecho 
por recorrer, hace ya más de dos 
años que algunos ayuntamientos 
han comenzado a registrar a las 
parejas de hecho, tanto homo
sexuales como heterosexuales. 
En Castilla La Mancha solo los 
Ayuntamientos de Toledo y Ciu
dad Real cuentan con este regis
tro legalizado en época de gobier
no socialista. En Albacete, la mo
ción para crearlo propuesta por IU 
chocó en su día con el PSOE, y la 
posterior planteada por el propio 
PSOE contó con la oposición del 
PP en lo que parece un juego de 
despropósitos.

Aparte de implicar un gesto 
testimonial, este tipo de registros 
conllevan el principio de prueba de 
dichas uniones. En la actualidad 
más de 110 ciudades españolas 
poseen este registro en su Ayunta
miento, habiendo sido las comuni
dades madrileña, asturiana, valen
ciana y catalana las pioneras en su 
legalización.

La democracia ha traído nue
vas formas de unión familiar o de 
pareja, muy alejadas del modelo tra
dicional basado en el matrimonio por 
la iglesia o por lo civil. El concepto 
de pareja de hecho nacido en el 
mundo de la convivencia de perso
nas del mismo sexo, ha trascendido 
.incluso a este colectivo, para eng
lobar a parejas heterosexuales rea
cias a pasar por cualquier tipo de 
vicaría. El reconocimiento legal de 
las mismas independientemente de 
si sus integrantes son del mismo o 
distinto sexo y la no discriminación 
de éstas frente al matrimonio es la 
batalla que se ha librado en el par
lamento en la recientemente recha
zada Ley de Parejas de Hecho que, 
pese a las controversias, tiene todas 
las papeletas para que ,en este mis
mo año, pueda salir adelante dado 
el pronunciamiento a favor de un 
gran número de parlamentarios del 
grupo popular. Para Pilar López con
cejal del PSOE en el Ayuntamiento

de Albacete, “la ley saldrá adelan
te y el ayuntamiento no puede es
tar de espaldas a esta realidad, de 
ahí la necesidad de crear un re
gistro de uniones civiles para que 
en el momento que se reconozca 
la ley, las parejas de hecho pue
dan adoptar las medidas que esa 
ley les reconoce”.

Pese a que el equipo de go
bierno popular en el Ayuntamiento 
de Albacete rechazó en su día la 
moción del PSOE para crear dicho 
registro alegando que se “podía 
haber entrado en contradiciones 
con la ley”, lo cierto es que según 
el concejal del PP de Acción Social, 
Jesús López, “el tema no esta ce
rrado y estamos haciendo contac
tos a nivel nacional para que se

legisle y se pueda establecer una 
forma legal de reconocimiento de 
este tipo de uniones. El Partido 
Popular no tiene nada en contra 
de la forma de vida de las perso
nas, ni entramos en la intimidad 
de nadie”.

Lo que se ha 
avanzado

Aunque de forma tímida, algu
nas modificaciones introducidas en 
la ley de Arrendamientos Urbanos, 
el Código Penal y la Ley Orgánica 
del Poder Judicial, asimila en algu
nos aspectos la pareja de hecho al 
matrimonio:

.- Para evitar situaciones de 
desahucio o realización de nuevo
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o: contrato con la consiguien
te subida de alquiler, se tie
ne en cuenta al compañe
ro o compañera de hecho 
para la subrogación en el 
contrato de alquiler de la 
vivienda

.- Tiene el mismo tra
to que el cónyuge como 
circunstancia que modifica 
el de lito , tanto para 
agravarlo como para ate
nuarlo.

.- En temas judiciales no pue
den intervenir en asuntos relaciona
dos con su cónyuge

.- La Seguridad Social, en si
tuaciones concretas, ha incluido a la 
pareja de hecho como beneficiario 
de asistencia sanitaria en la cartilla 
de su compañero o compañera.

Lo que aún falta 
por hacer

Aunque las actuales iniciativas 
parlamentarias pretenden eliminar 
aspectos discriminatorios que aún 
existen en nuestras leyes entre la 
pareja de hecho y matrimonio, lo 
cierto es que la equiparación tiene 
un largo camino por delante, y si no 
veamos:

.-Sucesiones.- El viudo y la 
v iuda legales tienen derechos 
sucesorios obligatorios -el usufruc
to- mientras que la pareja de hecho 
está totalmente desprotegida.

.-Seguridad Social.- Para co
brar pensión de viudedad los tribu
nales siguen exigiendo estar casa
do.

. -  Impuestos.- Mientras el viu- 
do/a legal tiene exenta una cierta 
cantidad en la herencia, la pareja de 
hecho no tiene ninguna.

. -  Derecho Laboral.-  En el 
caso de los funcionarios públicos, 
los cónyuges tienen algunos dere
chos en cuestiones de traslados 
geográficos de centro de trabajo, 
mientras que las pa
rejas de hecho no. «—  -

. -  Separación.- 
Éste es un asunto 
realmente complica
do. Mientras que en 
el matrimonio el pro
ceso de separación 
es sencillo y corto 
debido a que tiene 
unas leyes procesa
les muy precisas, 
poner fin a la convi
vencia entre parejas 
de hecho se convier
te en un tortuoso ca

mino donde el único que pone orden 
respecto a hijos comunes, domicilio 
y bienes, es el juez.

De momento las iniciativas 
socialistas en trámite parlamentario 
pretenden la no discriminación de las 
parejas de hecho fente a las matri
moniales. También se lucha por 
igualar la “naturaleza jurídica” de las 
parejas de hecho con el matrimonio. 
De llevarse a efecto este último as
pecto, supondría el reconocimiento 
de tres matrimonios: el religioso -con 
efectos civiles- el civil inscribible en 
el Registro Civil, y el “de hecho” que, 
para que fuera reconocido, debería 
inscribirse en un registro especial.■
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P a ty L a b c llc

El pasado 5 de Abril, Elena Buen- 
día, abogada y ex-concejala del Ayun
tamiento de Albacete, abandonaba la 
soltería y contraía matrimonio en la 
Catedral de Albacete con Francisco 
Iniesta, empresario agrícola. Elena se 
decidió porque Francisco le transmitía

LA VOZ DE ALBACETE/

A l  ]̂ ™v
K W, \

1 ■1 i M i

■ i í
W i¡m

¿K.

|

t *
i Í P

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #18, 13/4/1997.



kja Luisa y Ma Angeles, señoras de Agustín 
Fernández y Lorenzo BoiraI lo alto

paz y tranquilidad. Se les veía muy fe
lices y disfrutando del acontecimien
to. Al evento fueron invitadas más de 
500 personas entre las que se encon
traban destacadas personalidades del 
mundo de la empresa, judicatura , y la 
política albaceteña.

ía -  Francisco Iniesta

Elena Buendia
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Estrella Toribio 
con los novios

Amigas de la novia

Rosa, novia de 
Javier Maíz. El Comisario de Policía 

Antonio Moreno, el 
Director Provincial de 
Agricultura y Emigdio 
de Moya, Presidente de 
Id Diputación

López Mora, fiscal jefe; los fiscales 
Pedro Guillén y José Martínez entre 
otros representantes de la judicatu
ra. Empresarios como los hermanos 
Enrique y Julio Tebar o Javier Mlura, 
o el presidente de la Diputación,

Al filo de las doce llegó el no
vio acompañado de su madre, Fran
cisca Sánchez, que oficiaba de ma
drina. Apenas tres minutos más tar
de Elena Buendía, del brazo de su 
hermano Fernando, enfilaba la es-

En una mañana primaveral, 
poco a poco, fueron llegando los in
vitados a las escalinatas de la Cate
dral. Muchas caras conocidas se die
ron cita para compartir con Elena y 
Francisco la feliz unión. El primero
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en llegar fue el Gobernador Civil de Emigdio de Moya, fueron uniéndose calinata de la catedral acompañada
Albacete, Benjamín Domínguez, al al resto de invitados que comenza- por sus cuatro damas de honor y lu-
que siguieron los concejales del ron a abarrotar los aledaños de la ciendo un doble vestido crema de
Ayuntamiento de Albacete Agustín catedral. En su gran mayoría venían raso en seda natural satinada, con
Fernandez, Lorenzo Boira y Manuel 
Vasco. A estos les seguirían Emilio 
Frías, presidenle del tribunal supe
rior de justicia; Enrique Cárdenas, 
presidenle de la audiencia; Andrés

acompañados por sus respectivas 
señoras que lucían bellas pamelas 
y exclusivos modelos que dieron luz 
y realce a los momentos previos a 
la llegada de los novios.

incrustaciones de cristal de roca en 
puños y escote y una larga cola de 
tres metros, diseño de Petro 
Valverde.

La entrada de la pareja fue

I.AVOZUI Al IIACI II l ' M

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #18, 13/4/1997.



"

Damaso Gou 
con su famili 
Cura Párrocl

Abajo, vista 
panorámica i 
interior de la

A la izquierda 
los novios 
entrando en la 
finca Los 
Pinares del

mesta con su novia Señores de Lacalle

Agachados, Javier 
Miara y Andrés 
López Mora Fiscal 
jefe de la Audiencia 
Provincial de 
Albacete. De pie, 
amigos del novio 
que oficiaron de 
testigos.

saludada con los acordes de la Mar
cha Nupcial de Mendelsson. A lo lar
go de toda la ceremonia composicio
nes de Haendel, Perossi, Albinoni, 
Wagner y Schubert trascendieron el 
momento.

La fiesta de la 
elegancia

Terminada la ceremonia los In
vitados se trasladaron a la finca Los 
Pinares del Júcar, propiedad del no

vio, donde tuvo lugar un previo ape
ritivo y el posterior banquete nupcial 
en una espectacular carpa montada 
para la ocasión. Mientras los invita
dos iban degustando platos de fri
tos , embutidos ibéricos y queso 
manchego, el buen gusto de ellos y 
las delicadas fragancias de ellas 
iban llenando el ambiente. Las mu
jeres, vestidas con elegantes trajes 
de chaqueta donde dominaron los 
tonos suaves, preferentemente pas
tel y rojos. Mantillas y mantones de 
Manila se acomodaban en hombros, 
y vistosas pamelas le daban al mo

mento aires de Ascot. No faltaron los 
trajes largos y una discreta exhibi
ción de joyas lejana a la ostentación. 
Los hombres, sobrios con sus trajes 
predominantemente oscuros y algún 
que otro chaqué.

A las tres se abrió la carpa y 
la escenografía del banquete apare
ció en todo su esplendor, ricas me
sas cargadas al detalle y miles de 
flores adornando el recinto interior. 
La comida, preparada por Meliá 7 
Coronas, abrió con un Consomé de 
Perdiz de Monte a las Trufas para 
con tinua r con un exqu is ito  y
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Javier Colmenero 
con Don Antonio, 
cura párroco.

Señora de 
Lacalle

iría nupcial con el 
cenaría al folíelo

Joaquín Coi 
Presidente de 

la plaza de
toros y ^  
señora ^

Iin primer 
plano Ja vi 
Miara

espectacularmente presentado Bo
gavante con Langostinos al Vinagre 
de Jerez. El posterior Granizado de 
Limón al Cava contrarrestó el sa
bor del marisco con el Solomillo de

alargó hasta la una de la madruga
da. Hubo merienda y chocolatada, y 
sobre todo sorprendió el añejo y fino 
estilo del Gobernador en su baile con 
Elena Buendía. También la ingenio-

“mira por ahí va un bicho” a lo que 
alguien respondió ‘‘silencio, que es 
la prensa camuflada” .

Ahora Elena Buendía y Fran
cisco Inlesta se encuentran en París.
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Cebón al Vino Tinto que redondeó sa poesía llena de gracia y chispa Es el viaje previo a la luna de miel
un banquete premeditadamente que Enrique Tebar dedicó a la pare- que esperan realizar a partir del 6
ajustado contra sobremesas excesi- ja y que recorría desde el día del fie- de Mayo que es cuando el crucero
vamente pesadas La impresionante chazo hasta el presente. El banque- que les llevará a Alaska partirá des
tarta nupcial de cinco brazos, parti- te y la fiesta discurrieron en un am- de los Angeles para recalar en San
da con una gran navaja albaceteña biente relajado y jovial. Se disfrutó Francisco y luego en Vancouver.
puso punto final al banquete. Tinto y, entre otras anécdotas, se rió la Atrás queda una día que será inolvi
de Viña Ardanza reserva del 89 y protagonizada por la mesa nueve, la dable para ambos, también para
Blanco Ermita D'Espiells regaron los más divertida y solicitada, donde se aquellos que tuvieron la fortuna de
paladares poniendo el punto de equl- encontraba Adelino Carrión, Carmen vivirlo, los más de 14 millones que
librio justo entre viandas y bodega. Rey y Enrique Monzón; al parecer costó el evento ayudarán a que la

La fiesta posterior amenizada 
por la Orquesta Wacual y J.J. 22 se
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volaba por allí una mosca y una de 
las invitadas dijo algo así como

huella de día tan señalado difícil
mente llegue a borrarse.
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El aire de La Mancha,
un tesoro a 

nuestro alcance
Entrevista a Alejandro López Tolosa, metereólogo

R e p o r t a j e
■C. G-Cortines.

¿ Quién no ha pensado al
guna vez en “vivir del a ire” ? 
Es posible que ahora ese sue
ño pueda convertirse en reali
dad.

N u e s tra  reg ió n  se e n 
cuentra enclavada en una zona 
donde los vientos soplan con 
una cierta frecuencia e inten
sidad, y hoy en día existen in
genios que son capaces de 
aprovechar esas condiciones  
para convertir esa energía eó-
lica en energía eléctrica.

La primera prueba que tene
mos de que esto es posible es la 
ubicación de los molinos de viento 
en nuestros territorios. Molinos que 
en la antigüedad servían para reali
zar las labores de la molienda de 
cereales. Si nuestros antepasados 
pusieron ahí los molinos fue porque 
los vientos eran favorables.

La segunda prueba nos la pro
porciona la conversación que man
tuvimos con un técnico en la mate
ria. Alejandro López Tolosa es 
meteorólogo, experto en cosas del 
aire y de los vientos, del tiempo y 
de los temperos. Hace unos cuan
tos meses participó en un proyecto 
para conocer el potencial eólico de 
Galicia, la energía eléctrica que se 
podría obtenerse de los bien cono
cidos temporales gallegos.

P.- Cuéntenos de ese proyec
to.

FL- Fue una experiencia pione
ra en España. Se trataba de esti
mar el potencial eólico disponible en 
todo el territorio de Galicia con vis
tas a su aprovechamiento racional. 
Por ello se marcaron dos líneas de 
trabajo: la medioambiental, que lle
vó a cabo la empresa Apasa, donde 
se inventariaron y evaluaron los re
cursos medioambientales de toda 
Galicia y la eólica que calculó los 
kilowatios de electricidad que po
drían producirse. Esta fue la que lle
vamos a cabo nosotros, CET.

P.- ¿ Por qué esa división ?
FL- Resulta claro que el apro

vechamiento de los recursos natu
rales deben realizarse con un estric
to respeto a las condiciones del en
torno y ese era nuestro objetivo bá
sico: definir las zonas donde los

emplazamientos de equipos de pro
ducción podían realizarse sin que 
el medio ambiente fuera agredido. 
Todos sabemos que en los picos de 
las montañas el viento es fuerte, 
pero el instalar torres eólicas en 
esas zonas puede suponer un im
pacto medioambiental de proporcio
nes tan grandes que resulta abso
lutamente prohibitivo.

P.- ¿ Y cuáles fueron los re
sultados obtenidos ?

R.- Debo decir que espléndi
dos. El gobierno gallego, la Xunta, 
tenía previsto que podría generarse 
un mercado de unos 70.000 millo
nes de pesetas a corto y medio pla
zo. Tras nuestro estudio, se locali
zaron zonas de explotación que lle

varon a aumentar la cifra hasta por 
encima de los 450.000 millones. ¡ 
Casi medio billón de pesetas ! - Y con 
respeto absoluto al medio ambiente.

P.-¿ Cree Vd. que nuestra re
gión, La Mancha, puede tener po
sibilidades de producir este tipo de 
energía?

R.- Estoy absolutamente con
vencido. Y, además, creo que esta 
posibilidad debe enfocarse en térmi
nos realistas. Es decir, ¿Quién iba a 
decir a los habitantes de Baqueira 
Beret que un paraje tan inhóspito 
como las serranías del Pirineo, con 
la nieve, produciría una riqueza como 
la que generan? ¿ O a los habitan
tes del Benidorm de hace 50 años que 
sus playas acogerían a millones de
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R e p o r t a j e
visitantes ? Es el entorno el que tie
ne esa riqueza y es, casi diría yo, 
obligación de los habitantes aprove
charla.

Miremos el caso 
de Galicia, bien 
conocida por sus 
productos de la

mar y de la 
tierra: mariscos, 
vinos, carnes... 
ahora también 
por sus vientos.

P.-... y nuestra región ...
R.- Y esta región tiene una ri

queza escondida que hay que hacer 
aflorar. El inmenso mar de agua que 
existe en el subsuelo, con 100 Km 
de Este a Oeste y 25 de Norte a Sur, 
se complementa con un viento en la 
tierra capaz de producir una energía 
limpia e inagotable. Las nuevas tec

nologías que hemos desarrollado 
permiten definir los buenos empla
zamientos en un corto periodo de 
tiempo, y decidir cuales son los equi
pos más ¡dóneos para el tipo de vien
to que se ha encontrado. Si los 
abuelos emplearon el viento para 
tener pan, ¿ por qué no lo emplea
mos nosotros para tener una electri
cidad barata ?

Si los pueblos de la costa apro
vechan sus playas para generar ri
queza,

¿por qué no podría aprovechar 
La Mancha el viento ?

Una energía 
limpia, 

inagotable y 
barata.

¿ Por qué no ?
Alejandro López Tolosa es Vi

cepresidente de la Asociación Me
teorológica Española y colaborador 
habitual del programa Agropopular 
de la COPE. Dirige la empresa CET, 
SLU

rfirtel Con su centro profesional tjT Arcotel , le ofrecerá en la semana de 
Expoalbacete y en su stand, las mejores condiciones para la contratación de un

teléfono móvil.
ACCESORIOS TELEFONIA MOVIL

Consulte nuestros nuevos servicios:

ONLINE
Sürtel

PLAN FAMILIAR Airlel
I

Arcotel
Profesionales de la comunicación

ALBACETE: C/Pablo Medina, 7. 02005 - Tlf. 520206 • MURCIA: C/Avda. Primo Rivera, 17. 30008 - Tlf. 968 - 202482
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A g r ic u ltu r a  & M e d io a m b ie n te

CASTILLA LA MANCHA PERDERÁ MÁS DE 4.000 
MILLONES CON EL NUEVO PLAN DE 

REGIONALIZACIÓN PRODUCTIVA
■J osé Hervás

de Regionalización.

El nuevo plan de 
regionalización productiva aprobado 
por la Ministra de Agricultura ha con
seguido unir a todos los sectores 
afectados en contra de Loyola de 
Palacio.

El Ministerio ha realizado el 
proyecto de reforma a aplicar en los 
cultivos herbáceos durante la cam
paña 97/98 con el objetivo de evitar 
las penalizaciones. Para conseguir
lo, los dirigentes del ministerio han 
reajustado las superficies de seca
no, restando superficie a las comu
nidades autónomas que no han lle
gado a cubrir el límite máximo y se 
han transferido a aquellas regiones 
que superan el suyo propio.

Después de realizar estos in
tercam bios todavía sobraban 
247.000 hectáreas de secano que se 
han trasvasado a la superficie de 
regadío, superficie que tiene a su 
vez que reducir los rendimientos 
medios vigentes en el anterior Plan

Los errores 
cometidos 
obligan al 

Ministerio a 
publicar una 

Orden
corrigiéndolos

Las
organizaciones 

agrarias se 
manifestarán en 
contra del MAPA

Esta reducción de ren
dimientos supone una dife
rencia de 18.686 hectáreas de 
secano menos para Castilla 
La Mancha y una reducción 
de unos 4.000 millones de pe
setas en regadío.

^  Un plan
■  trufado de
■  errores

El plan publicado en el 
Boletín Oficial del Estado está 
lleno de errores, hasta el pun
to que está previsto publicar 
una Orden ministerial con la 
que corregir estas deficien

cias de las tablas de rendimientos 
del nuevo Plan de Regionalización 
Productiva.

Los errores son de tai tamaño 
en algunos casos que aparecen co
marcas en las que se han previsto 
rendimientos más elevados para el 
secano que para el regadío.

Hay otros casos, según el se
manario Agroeuropa, en el que se 
han planificado comarcas “en las 
que se ha elevado el rendimiento 
de cultivos como el maíz cuando 
se trata de zonas en las que tradi
cionalmente no se cultiva este 
cereal”.

En los ajustes realizados en la 
superficie de base de secano, la 
Comunidad Autónoma más benefi
ciada con los cambios es Castilla 
León, cuyo increm ento llega a 
190.000 hectáreas. Por contra, An
dalucía y Galicia ven reducida su 
superficie de secano en uno y otro 
caso en 200.000 hectáreas menos.
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ARTICULOS PUBLICITARIOS • RCGRLOS D€ CMPRCSfl
p m m m m  • scrigrrfir industrial

ADHESIVOS €N GCNCRfil 
IMPRESION €N TODO TIPO D€ MATERIAL

IN C L U ID O S  IM P R E S IO N  U N  C O L O R  -  P A G O  C O N T A D O  -  I.V .A . 1 6 %
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Punto liso
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PARA!
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NEVERA

PAÑUELOS
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PEINE
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Economía

Las Cajas no podrán tener 
Presidente Ejecutivo

Aprobado el anteproyecto de Ley de Cajas de Castilla ■ La Mancha

Las instituciones  
elegirán a sus represen
tantes en las Cajas de 
acuerdo con criterios 
de proporcionalidad

El anteproyecto ha sido en
viado ya al Consejo Económico y 
Social que tendrá que elaborar su 
dictamen previo.

Entre las novedades funda
mentales previstas en el proyecto 
de Ley se encuentra el principio 
de proporcionalidad. Según el 
mismo, todos los representantes 
de las administraciones públicas 
en los órganos de gobierno de las 
Cajas se elegirán proporcional
mente al número de representan
tes obtenidos por los partidos polí
ticos.

Hasta el momento cada ins

titución elegía por mayoría simple a 
todos sus representantes. Según el 
Consejero de Economía y Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, con 
este princ ip io  se quiere que la 
representatlvidad en los órganos de 
gobierno de las cajas esté en conso
nancia con las decisiones soberanas 
expresadas por los ciudadanos en las 
urnas.

Según explicó el consejero, por 
primera vez Las Cortes regionales 
tendrán capacidad para designar con
sejeros generales. También estarán 
directamente presentes en estos ór
ganos de gobierno las entidades e Ins
tituciones de carácter social, científi
co, cultural, benéfico y económico por 
designación del Parlamento Regional.

El proyecto, según Pina, “afirma 
y protege el p rinc ip io  de 
profeslonalizaclón” de los directivos. 
Se les exigirá una acreditada prepa
ración y experiencia técnica, un sóli
do respaldo de los órganos de gobier

no y una clara Independencia en sus 
criterios profesionales.

El Presidente del Consejo de 
administración no tendrá carácter 
ejecutivo ni retribución económi
ca. Sus funciones serán represen
tativas.

Las tareas de dirección técni
ca se encomendarán al Director Ge
neral, quien deberá ser elegido 
como mínimo por las tres quintas 
partes del Consejo.

“Su elección, según el Conse
jero de Economía, se someterá a es
trictos criterios de profesionalidad, 
preparación y experiencia acredita
da en la dirección de entidades de 
ahorro, al tiempo que se garantiza 
su independencia técnica respecto 
a todo tipo de dirección de carácter 
político o partidario”.

CHRYSLER
__________ 105 PUNTOS DE VENTA OFICIALES CHRYSLER ■ JEEP EN TODA ESPAÑA

Concesionario oficial: TALLERES CHINARES S.A C/ La Roda 37. 02006 ALBACETE - Tlf. 21 46 39

C H R Y S L E R  strrtus

VENGA A VER LA GAMA CHRYSLER - 
JEEP A NUESTRO STAND EN 

EXPOALBACETE’97
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Música
Lunes,14 20,15 horas
Albacete

Concierto/Jazz. Interprete Ximo 
Tébar. Lugar: Auditorio. Entrada libre.

Conferencias 
Miércoles,1619,30 horas 
Albacete

Humanidades: Título: “Los riesgos del 
Nacionalismo” Invitado: Fernando 
Savater.
Lugar: Paraninfo de la Universidad 
de Castilla-La Mancha. Entrada libre

Música
Viernes, 18 12,30 horas

Conferencias 
Viernes, 18 20,00 horas

Teatro
Domingo, 20 19,30 horas 
Albacete

Música
Lunes, 21 20,15 horas

Música
Sábado, 26 20,10 horas 
Yeste ( AB)

Música
Lunes, 28 20,15 horas
Albacete

Conferencias 
Miércoles, 30 20,00 horas 
Albacete

Concierto. Intérpretes: José López 
Ferrero y Juan Fernando Cebrián.
Obras de J. Sibelius. R. Wagner, M. Falla,
R. Quilter y J. Rachamaninov. Lugar:
Paraninfo de la Universidad de Castilla- 
La Mancha.

Comunicación. Título: “Televisión de 
pago y televisión con influencia 
social”. Invitado: Manuel Martín 
Ferrand. Lugar: Salón de Actos Excma. Di
putación de Albacete. Entrada libre.

Obra: “La Trama”. Autor. Jaime Salom- 
Intérpretes: Andoni Ferreño y Cristina 
Higueras. Dirección: Ricard Reguant.
Lugar: Auditorio Municipal. Entrada: 1,500 pías.

Concierto. Ciclo Solistas. Intérprete:
Humberto Quagliata. Obras de Falla,
Mompou, García Abril y Bernaola. Lugar: 
Auditorio Municipal. Entrada libre.

Concierto Orquesta Sinfónica de 
Albacete. Obras de: G.A. Rossini, F.
Schubert, J. Brahms y G, Bizet.
Director: Fernando Bonete Piqueras.
Lugar: Iglesia de la Asunción.

Concierto. Ciclo Solistas. Intérprete:
Humberto Quagliata. Obras de: Prieto,
Marco, Colomé y Stefani. Lugar: Audi
torio Municipal. Entrada libre,

100 Años de Cine en Albacete.
Invitado. Luis García Berlanga. Título,
“El cine, mi pasión a extinguir”
Lugar: Salón de Actos Excma. Diputación 
de Albacete. Entrada libre.
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S e c r e t o ^  d e l  

I I 1 1 3  c o r a z ó n :

revelación
LAURA DEM ARIA

Armendáriz convierte su guión en 
una puerta prohibida ante la 

mirada de un niño
El buen cine tiene fórmulas tan 

secretas y audaces como la de la 
Coca-Cola. Una combinación medi
cinal que no se parece a nada, cuyo 
sabor es díficil de definir.

Pero que a todos atrae en al
gún momento, de la misma forma 
que ese cigarro al que la mayoría de 
los niños han dado sus buenas 
caladas para demostrar que no sólo 
les está cambiando la voz.

Hay en realidad pocas pelícu
las que se queden a vivir para siem
pre en nuestro corazón, pasando el 
umbral de la lógica y de la estética. 
Las elegidas suelen ser historias en 
las que se cuentan parte de las pe
queñas ideas y emociones que he

mos tenido todos y que no sólo lo
gran expresar una época o abande
rar a una generación.

Secretos del corazón es una 
revelación que ha estado oculta du
rante años en un cuerpo de papel. 
Pero que finalmente ha podido ver 
la luz de una cámara y el clamor de 
una crítica que ha de ser unánime a 
la fuerza. Sin objección. Porque la 
evidencia de una verdad contada 
con la maestría de un director, como 
aquí resulta ser Montxo Armendáriz, 
sólo deja cabida para el asombro, la 
admiración e, incluso, la lágrima.

Armendáriz convierte su guión 
en una puerta prohibida que se abre 
poco a poco ante la mirada ingenua

y profunda de un niño, que empieza 
a descubrir la lógica de los mayo
res. Con una mezcla de desencan
to, miedo e Inocencia.

Una unión de sensaciones con 
las que Montxo ha conseguido un 
alumbramiento doble: en primer lu
gar, por hacer de Secretos del co
razón una recreación delicada y su
blime con la que nos transporta a 
esa edad en la que la inocencia se 
empieza a evaporar, y en segundo 
lugar, por haber encontrado a Andoni 
Erburu, el niño que todos quisiéra
mos llevar dentro y que, por desgra
cia, es casi imposible de encontrar.

Esta aparición de Andoni ( Ja
vier en la película) es una bendición 
si tenemos en cuenta esa moda 
surrealista que, según parece, les ha 
comido el seso a la mayoría de los 
guionistas nacionales y extranjeros, 
pirrados como están por patentar a 
niños repelentes, dignos de malos 
tratos por parte del espectador.

Sin embargo, en esta película 
los niños están como nunca: espon
táneos, francos y, sobre todo, niños. 
Creando el contrapunto perfecto a 
ese mundo de los mayores que se 
desarrolla entre el pueblo propia
mente dicho, lleno de vacas, de mis
terios a ritmo de salmo, donde las 
arañas anidan con holgura; y la ciu
dad, que representa el colegio, los 
curas y la vida al lado de dos tías 
solteras, con un pasado guardado
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con cierto celo y amargura.

Secretos del corazón tiene el 
tono que ya pudimos paladear en 
Alas de mariposa, aquella sorpren
dente primera toma de contacto de 
Juanm a Bajo U lloa con el 
largometraje. Una historia dura y 
preciosísima acerca de la Infancia, 
y de lo que suponen el cariño y la 
envidia cuando se tienen pocos 
años.

Una realidad que queda laten
te y expresada de forma mágica en 
Leolo, del canadiense Jean Claude 
Lauzon. La fábula de un niño que su
puestamente nació de un tomate y 
que no llega a ser mayor, porque se 
vuelve loco. Una crónica fascinante 
del despertar de un adolescente que 
se siente italiano y canta tarantelas 
a su amor, mientras se enfunda un 
gorro de lana antes de abrir la neve

ra a media no
che para poder 
leer aprove
chando que el 
resto de la casa 
duerme.

La noche y 
la oscuridad 
tam bién tiene 
en Secretos del 
corazón ese 
grado de miste
rio y metáfora, 
en el que todos 
nos sentim os 

Identificados con el niño que baja 
descalzo las escaleras del caserón 
y entra en la habitación donde su 
madre (Silvia Munt) agolpa parte de 
sus recuerdos. Un recorrido que nos 
permite seguir buscando lo que fui
mos algún día.Y en lo que repara
mos pocas veces, sólo cuando mi
radas como esta logran que nos 
mostremos agradecidos.

Secretos del corazón no sólo 
tiene en su haber el Premio Angel 
Azul, concedido por la Academia Eu
ropea del Cine en la última edición 
del Festival de Berlín. Es un sueño 
que, una vez hecho realidad, nos 
coge de la mano y nos devuelve la 
pasión que sólo deja ese cine capaz 
de conmover y de instalarse en no
sotros. Para dejar constancia de un 
talento y una sensibilidad dignos de 
recordarse.

Polg. Induiul.il, cuite A, rajni. 50. lector 3 
TU. (967) 14 SI 62 • FAX (967) 14 54 58 ■ 07600 VILLARROBIEDO (Alt)

EXPO ALBACETE

Plano del Recinto.

Visever en el pabellón 2 
Stand A-2, junto CCM

¡Le esperamos!
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BJavier Palomero
Como dice Pedro Sandoval, 

Presidente de la Federación de 
Castilla La Mancha de actividades 
subacuáticas, el submarinismo es 
el único deporte donde te cobran 
el aire que respiras. Aún así, no 
se puede decir que sea caro. Unos 
150 albaceteños reunidos en tor
no a los clubs Namor y El Gran 
Azul, cuando pueden, se escapan 
a las costas a licantinas y 
murcianas para buscar la sensa
ción de volar debajo del agua. El 
mundo misterioso de los fondos 
marinos les sirve, no solo para 
disfrutar de la belleza de lo inson
dable, sino para practicar la foto
grafía submarina, modalidad del 
submarinismo donde existe com
petición.

En C astilla  La Mancha, 
Albacete es la ciudad donde este 
deporte tiene más tirón. Más de 
las tres cuartas partes de 
buceadores de nuestra región per
tenecen a clubs albaceteños, no 
en vano la sede de la federación 
castellano manchega de activida
des subacuáticas se encuentra en 
nuestra ciudad.

En subm arinism o
(escafandrismo) solo hay compe
tición de fotografía subacuática y

'iicentrdción de buceadores de Castilla La Mancha
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sición. Este último 
tipo de fotografía se 
hace utilizando el 
mismo negativo y 
s u p e r p o n ie n d o  
imágenes siempre 
debajo del agua, 
obteniendo resulta
dos, a veces, artís
ticamente especta
culares y de una 
gran belleza.

N o rm a l
mente se baja a pro
fundidades que no 
exceden los 20 me
tros porque es la 
zona

deporte tiene el riesgo que uno 
quiera asumir. La fauna marina es 
inofensiva y el riesgo de 
descompresión al subir a la super
ficie es algo que se aprende de la 
misma manera que uno no se 
sube a una bicicleta si no sabe 
andar en ella. En los cuatro años 
de existencia de la federación cas
tellano manchega de actividades 
subacuáticas, no se ha dado nin
gún caso de accidente por 
descom presión, “el riesgo lo 
aporta la imprudencia'’, nos seña
la su presidente.

Habitualmente, quienes de
sean iniciarse en esta actividad re
ciben unos cursillos que, con la 
colaboración de la federación, dan 
los clubs Namor y El Gran Azul. 
En ellos se aprende a bajar y su
bir sin riesgos, qué cosas hacer 
para no tener un accidente, y 
cómo reaccionar ante un impre
visto incidente. Un curso dura 7 
días y, de esos, dos se llevan a 
cabo en el mar. Cuestan sobra las 
50.000 pts. e incluye alojamiento 
y manutención en la costa, mate
rial alquilado y desplazamientos 
en barco.

De cara a ese verano que ya 
se huele cerca, el submarinismo 
recreativo puede ser la opción de 
encontrar algo nuevo y que pue
da aportar refrescantes experien
cias diferentes. Abandonar la su
perficie para veranear debajo del 
agua te aportará la sensación de 
flotar en el vacio mientras com
partes descanso con la belleza de 
la fauna marina. I

donde hay 
más luz y vida ma- 

"X  rma. Se llevan bote-
V lias de aire compri-

S  mido de 15 litros
que dan una auto
nomía debajo del 
agua de 30 a 45 mi

nutos. Van equipados con un tra
je de neopreno y un chaleco  
inflable que a su vez lleva acopla
do un cinturón con tabletas de 
plomo que actúan de lastre. Aun
que parezca extraño, “es difícil su
mergirse debido a que el equipo 
tiende a que flotes, el lastre te da 
una flotabilidad negativa tirando 
a neutra para que una vez hecha 
la inmersión no bajes ni subas; si 
uno quiere subir manipulará un 
dispositivo en el chaleco que lo 
infla y te va subiendo a la superfi
cie a la velocidad que tu quieras 
en función de si inflas más o me
nos el chaleco”.

En esta actividad deportiva 
siempre ha flotado la idea de que 
existen riesgos y peligros insos
pechados. Nada más lejano de la 
realidad. Como en cualquier otro

“lo demás es la práctica de un de
porte que recibe el nombre de re
creativo y que se hace por afición 
y para disfrutar viendo la vida 
subacuática”, nos comenta Pe
dro Sandoval. Los practicantes 
albaceteños buscan sus paraísos 
marinos en las profundidades de 
la zona de Lallosa, una especie 
de montaña sumergida a lado de 
la isla de Benidorm; también en 
el entorno de la reserva natural 
de la Isla de Tabarca, donde hay 
más vida submarina que en otros 
sitios debido a la protección de 
la que goza. En la costa 
murciana, la zona de Cabo de Pa
los al lado de las Islas Hormigas, 
recientemente declarada zona in
tegral, es la preferida por su es
pecial belleza.

Dentro del submarinismo la 
práctica estrella es la fotografía 
o imagen subacuática donde 
existe competición. Las pruebas 
se hacen durante un tramo hora
rio en el que se va realizando el 
material sensible, que puede ser 
de ambiente, macro o de compo-
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n t r e v i s t a

H o r a s  a n t e s  d e  e s t a  e n t r e v i s t a  A g u s t í n  A r g a n -  
d o ñ a  d e j a b a  d e f i n i t i v a m e n t e  r u b r i c a d o  c o n  la s  
i n s t i t u c i o n e s  p ú b l i c a s  la  r e m o d e l a c i ó n  d e l  C a r 
lo s  B e l m o n t e ,  u n o  d e  lo s  d o s  g r a n d e s  p r o y e c t o s  
p o r  lo s  q u e  h a  l u c h a d o  e l  A l b a c e t e  B a l o m p i é  e n  
lo s  ú l t i m o s  a ñ o s .  S e  le  v e í a  c o n t e n t o  a u n q u e ,  
c o m o  s e  s u e l e  d e c i r ,  la  p r o c e s i ó n  d e  lo s  i r r e g u 
la r e s  r e s u l t a d o s  d e l  e q u i p o  la  l l e v a b a  p o r  d e n 
t r o .  E x q u i s i t o  e n  e l  t r a t o ,  d e t r á s  d e  e s a  a p a r e n t e  
f r a g i l i d a d ,  s e  e s c o n d e  u n  g a n a d o r  n a t o  q u e  s a b e  
lo  q u e  q u i e r e  y  c ó m o  l o g r a r l o .  S o l o  d e s e a  q u e  
lo s  q u e  e s t á n  a s u  a l r e d e d o r  s e p a n  e s t a r  a  la  a l 
t u r a  d e  la s  c i r c u n s t a n c i a s .

Agustín Argandoña

La Fundación 
será una 
auténtica,, 

revolución
m

Javier Palomero

Javier Palomero.- ¿ En qué ha 
cambiado su vida ser presidente del 
Albacete Balompié?

Agustín Argandoña.- Ser 
presidente a nivel particular ha 
sido una anécdota. Viene como 
consecuencia de un barco que, 
tal vez, iba a la deriva porque se 
trabajaba con una losa encima 
que hacía que no se tomaran las 
decisiones adecuadas en cada 
momento.

J.P. ¿Siente que ha perdido 
o que ha ganado algo?

A .A ..- He perdido mi tiempo 
libre y horas de estar con mi fa
milia y en mi trabajo. En otro as
pecto me considero una persona

innovadora y me gusta estar meti
do en proyectos que me ilusionen 
y me motiven y por eso estoy en 
el Albacete, en ese sentido sí he 
ganado.

J.P. .- ¿Le preocupa ser tan 
excesivamente conocido?

A.A. .- Mucho. Básicamente 
por haber perdido mi intimidad de 
la que me considero un celoso 
guardián. Y, sobre todo, lo que 
más me podría preocupar sería 
abrir unas páginas hechas con 
gran ilusión y encontrarme con 
críticas no acordes con la reali
dad. Eso me preocuparía muchí
simo, aunque tengo la conciencia 
tranquila porque creo que las co
sas que se están haciendo son be
neficiosas para la entidad.

«No quiero ser 
un Presidente 
que achaque 

continuamente 
la gestión al 

Consejo 
anterior»

J.P..- Ser el presidente del con
senso ¿ha significado tragarse algún 
que otro sapo?

A.A. .- El momento que yo
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cojo esta entidad es difícil porque 
supone no echar marcha atrás. 
Creo que no hay que vivir del pa
sado, sino vivir el presente e ir 
preparando el futuro. Hay cosas 
que no me han gustado y otras sí, 
ahora lo que no pretendo es pa
sar como un presidente que está 
achacando continuamente la ges
tión que ha hecho el anterior con
sejo de administración. Incluso en 
estos momentos en los que este 
consejo no ha hecho el equipo, ni 
los presupuestos, ni planificado el 
futuro de la temporada, hemos 
asumido plenamente la responsa
bilidad de lo que pueda acontecer 
en ella.

J.P. .- Dicen de usted que es 
un ganador nato, los resultados ne

gativos del equipo 
¿pueden hacer tam
balear su Imagen?.

A.A. .-Los re
sultados negativos 
me motivan más. 
Aún quedan muchos 
puntos y creo que 
es el momento de 
apoyar, si cabe, más 
y sacar adelante lo 
mejor de uno mis
mo.

J.P. .- No subir a 
primera, ¿ sería para 
usted un fracaso per
sonal?

A.A. .-No. Pero 
sí me haría pensar 
mucho. La segunda 
división el próximo 
año con 22 equipos 
será muy complica
da, por ello no debe
mos dejar pasar la 
oportunidad que es
tamos viviendo en 
estos momentos.

J.P. .-¿Aguanta
ría usted otro año 
más en segunda divi
sión?

A.A. .-Seguro  
que sí. No me gusta
ría dejar la nave en 
momentos críticos. 
Tal vez me plantea

ría mi continuidad cuando el 
Albacete esté en lo más alto y se 
hayan cumplido los objetivos, 
hasta entonces no.

J.P. .-¿La plantilla ha respon
dido al presupuesto de 1.200 millo
nes de pts?

A.A. .- Las plantillas no se 
hacen con dinero sino con una po
lítica determinada. Vistos los re
fuerzos de navidades, un gran 
presupuesto no es equivalente a 
una gran plantilla.

J.P. .-¿Seguirá García Remón 
en el Albacete?

A.A. .-Es un hombre que me 
ha sorprendido por su talante. No 
sé si García Remón seguirá, lo 
que sí tengo claro es que si viene 
otro deseo que sea como él.

J.P. .- Se dice que la construc

ción de la Ciudad Deportiva se está 
excediendo en faraonismo y por este 
motivo se pueden acabar los presu
puestos en detrimento de los cam
pos que son lo realmente Importan
te, ¿qué hay de ello?

A.A. .-Se ha salvado el peor 
momento porque al inicio hubo 
dudas de que pudiera ser una rea
lidad, pero con el esfuerzo de la 
constructora y de las institucio
nes se salvó el obstáculo. Defini
tivamente la Ciudad Deportiva se 
inaugurará en la Feria de Albacete.

J.P. .-¿Es cierto que la sede del 
Albacete Balompié se instalará en la 
Ciudad Deportiva?

A.A. .-No hay nada pensado 
sobre ello y no me gustaría aven
turar nada sobre el futuro, aunque 
es cierto que a través de la Fun
dación y con los proyectos que 
ésta tiene se va a crear una infra
estructura grande alrededor de la 
Ciudad Deportiva, lo ideal es que 
toda esa infraestructura estuvie
ra allí concentrada y unificada

J.P. -En el proyecto inicial de 
la Ciudad Deportiva se contempla
ba la iluminación de los campos de 
tierra, ¿es cierto que el anterior con
sejo de administración prescindió de 
ella?

A.A. .-El proyecto tal cual 
está en estos momentos no tiene 
proyectados los báculos de ilumi
nación de estos campos, solo es
tán las tomas de iluminación para 
el montaje de esas torretas, pero 
hoy por hoy en el proyecto nos 
encontraríamos sin iluminación. 
Lo que sí puedo decir es que hay 
voluntad por parte de las institu
ciones y el Albacete Balompié 
para que estos campos sean ilu
minados, solo habrá que pensar 
quien va a soportar esa inversión.

«Las plantillas 
no se hacen con 
dinero sino con 

una política 
determinada».
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J.P. .-La Fundación del 
Albacete Balompié es un reto que 
usted personalmente ha intentado 
impulsar de una forma especial des
de dos consejos de administración, 
¿tiene miedo de que se le pueda 
quedar a mitad de camino?

A.A..- No. Creo que la Fun
dación del Albacete Balompié es 
el gran proyecto de este Consejo 
de Administración a largo plazo. 
Marcará las diferencias sobre 
cualquier entidad a nivel nacional. 
El Albacete debe trabajar en el fút
bol base con un presupuesto en
tre los 200 y 300 millones para que 
en los plazos oportunos pueda 
dar rendimientos.

J.P. .- Las instituciones y en 
general el espectro económico 
albaceteño, ¿es reacio o está por la 
labor?

A.A. .- Las Fundaciones al 
ser de interés general, sin ánimo 
de lucro y donde no se reparten 
dividendos, desmonta el argu
mento de las instituciones siem
pre reacias a subvencionar a So
ciedades Anónimas cuyos bene
ficios puedan ir a parar a un 
accionariado que en un momento 
dado puede llegar a repartir divi
dendos. Esta excusa que se po

nía ya no existe y las últimas re
uniones con las instituciones han 
sido favorables al proyecto de la 
Fundación. Queremos aglutinar 
en la Fundación, además del 
fútbol base de la provincia y re
gión, una Escuela de Entrenado
res, trabajaremos en un centro de 
tecnificación para el desarrollo de 
deportistas de élite, tanto en el 
aspecto deportivo como 
humano,así como en una residen
cia para estos, y becas. Cuando 
se presente será una revolución.

J.P. .- En la próxim a 
remodelación del Carlos Belmonte

ha insistido usted mucho en que las 
obras saldrán a concurso, parece 
muy Interesado en dar a su gestión 
un aspecto de transparencia.

A.A. .-Transparencia total. 
Por cuestiones de celeridad se 
quedó en que el Albacete iba ser 
el promotor de esta construcción 
con la participación de los cuer
pos técnicos de las instituciones 
implicadas en el proyecto y con un 
seguimiento de su desarrollo. El 
Albacete no tiene ánimo de enga
ñar a nadie ni de oscurecer su 
gestión.■
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astronomía
f c . atetilla al homo

Receta de La Taberna

Entrante:
Queso frito. Lomo de Orza y suspi

ros de Taberna.
1° Plato.

Revuelto de la casa
2° Plato.

Paletilla al horno
Postre.

Fresón con nata 
Menú regada con Vino Estola.

Ingredientes para 4 personas.
2 p a le t i l la s  de cordero  

Aceite de oliva  
1 lim ón

3 d ien tes  de ajo 
400  g. de p a ta ta  

1 cebolla y  sal

Preparación.
I o Se pone un poco de agua en una cazuela  

de barro o en una bandeja  de horno. Se colocan  
las p a le t i l la s  con la p a r te  in terna  hacia  a r r i 
ba, se sazona  con sal, se unta  con aceite y  se 
mete al horno p rev ia m en te  encendido  a calor  
medio. P asados  20 m inutos, se da vuelta  a la 
carne, se sazona  p o r  la p a r te  su per ior  y  de nue
vo se vuelve a engrasar.

2 o Se deja  asa r  otros 20-30  m inu tos  regan 
do de vez en cuando con el ju g o  de la p rop ia  
cocción.

4 o Se h ierven  las p a ta ta s ,  entre tanto, se 
p e la n  y  se d isponen  a lred ed o r  de las  p a le t i l la s  
h a s ta  que estén doradas.

5 o Quince m inu tos  an tes  de concluir, se s a 
can unas cuch aradas  de ju g o  y  se ponen en una  
cazueli ta  ju n to  con el zum o de medio limón, m e
dio vasito  de agua y  los d ien tes  de ajo p e la d o s  
y  troceados. Se l leva  a ebullic ión  y  se cuece d u 
ran te  10 m inu tos  m ás y  se vierte el com puesto  
sobre el cordero dejándolo  en el horno unos in s 
tan tes  p a r a  que tome el sabor

Ha taberna
par - Restaurante

r — - - ------- --
E stam os  ex constante superai IÓX PARA OtE EL ¡
SERVIC IO A NUESTROS CLIENTES/ 
MÁXIMO CONFORT, COMO USTED 

MERECE.
»- ............................................- - - ............................................. — ................................

VMIGOS, SEA I 
YA CONOCE Y

>EL ¡

■ J

Deposite su confianza en nosotros
Avda. España, 9 - Tel: 23 74 07 - 02002 ALBACETE
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M o t o r

ffl I
Ca

■ Agustín Martínez

c a l i
b r i o I e t

«En el modelo amarillo podemos comprobar el Roadbox instalado.»

El calendario nos invitó a 
entrar de modo oficial en la prima
vera 97. Las altas y agradables 
temperaturas incitan a dejarse ver 
mas. Para algunos afortunados in
cluso puede ser una excusa per
fecta y muy determinante al elegir 
su nuevo coche. No se nos ocurre 
una mejor manera para celebrar el 
buen tiempo que traer a nuestra 
sección de motor al primer cabrio 
invitado a La Voz.

Renault recibe con el 
Mégane cabriolet al que, por el 
momento, es su cuarto miembro en 
la gama Mégane. Dentro de las 
pretensiones de la marca, estaba 
la de hacer de este nuevo 
descapotable un coche distinto. En 
diseño han conseguido hacer de su 
capota replegada algo inexistente 
a la vista, sacrificando parte de su 
maletero para guardarla de modo 
total. El modelo elegido para la rea
lización de este diseño, fue el 
coupé. Para conseguir una mayor 
rigidez del conjunto, se modificó el 
“pie delantero” (pieza vertical por 
delante de la puerta) que se fabri
ca con chapa de 1.5 mm de espe

sor, los bajos de caja también se han 
reforzado y la separación del male
tero al habitáculo tiene ahora doble 
tablero. El diseño de este coche no 
contempla la aparición del arco de 
seguridad, por lo que el montante del 
parabrisas ha sido estudiado para en 
caso de accidente ceder lo mínimo

bajo circunstancias muy desfavora
bles. Otros sistemas de seguridad 
son: sistema SSP (sistema de suje
ción programada que limita el esfuer
zo del cinturón de seguridad en caso 
de bruscas retenciones), ABS (serie 
en los de 16v), p retensores 
pirotécnicos y protección mediante
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M o t o r

Renault Mégane cabriolet 1.6e 
Renault Mégane cabriolet 16v
Roadbox ...............................
Capota eléctrica (1.6e) ... 
Aire acondicionado 1.6e .

Precio final incluidos los impuestos.

3.1 85 .000  pts 
4 .2 5 0 .0 0 0  pts 
.. 1 32 .000  pts 
.. 24 0 .0 00  pts 
...1 80.1 75 pts

telemando de infrarrojos con código 
evolutivo, para casos de robo.

En el apartado de motoriza
ción, disponemos de motor 1.6e de 
90 CV o de 16 válvulas y 150 CV. 
En los dos casos, una caja de velo
cidades con escalonamlento estu
diado de las relaciones que posibili
ta aprovechar muy bien la potencia 
y sus altas prestaciones.

Si hay algo que además re
volucionará el mercado de los ca
brio, será la posibilidad de transfor
mar este coche en un roadster de 
dos plazas. Dos coches en uno por 
medio del Roadbox, dispositivo que 
instalado en el lugar de los asientos 
traseros convierte al cabriolet en un 
dos plazas con un maletero extra 
que se abre y cierra por Infrarrojos, 
que cuenta con iluminación interior 
y que da un volumen para equipaje

«El
aspecto
deportivo
del
cabriolet
es
evidente, 
pero sin 
perder su 
elegancia.»

to ta l de 563 litros , superio r al 
Mégane Classic. La capota retráctil 
es eléctrica (serie en los de motor 
16v, opcional en el 1.6e) o manual.

En el precio final observarán 
una diferencia importante de un mo
tor a otro, esto es así porque en los 
motores de gasolina de hasta 1.600 
c.c el impuesto de matriculación tri
buta a un tipo reducido del 7%, en 
tanto que los de cilindrada superior 
tributan al tipo normal del 12%.

Premio a la seguridad
El conocido e Internacional britá

nico Range Rover, consiguió uno de los 
premios europeos de seguridad mas 
importantes. El Grupo Rover también 
fue reconocido con este mismo premio 
a la seguridad del vehículo en el año 
1992 con el sistema del Rover 800. En 
esta ocasión ganó en la categoría de Ve
hículos Ejecutivos / Lujosos del Premio 
que la British Vehicle Rental & Leasing 
Association (BVRLA) otorga cada año. 
El mérito de este modelo de Range 
Rover reside en su protección total anti
robo, sistema integrado de seguridad de 
primer orden, que cuenta con Inmovili
zación computerizada del motor, doble 
cierre y sensores de alarma perimétrica 
y volumétrica.
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Cultura & Sociedad

Consejería de 
Educación y 
Cultura en 

colaboración 
con el

Ayuntamiento 
de Albacete.
Música y teatro serán los 

principales alicientes que se darán 
cita a lo largo de la presente se
mana.

Música
El próximo Domingo 13 El 

Grupo Neocantes ofrecerá un con
cierto de Cámara en La Roda.

El viernes 18 los amantes del 
Jazz tienen una cita en Hellín. La 
actuación correrá a cargo del grupo 
Iturralde Modern Sax Quartet. El 
mismo día pero en nuestra capital 
actuará en un concierto Radio Tari
fa.

Teatro
Esta semana abrimos el telón 

para ver en escena tres obras en

nuestra provincia.
El sábado, día 12, actuará el 

grupo Cantinela en Hlgueruela con 
la obra “Canciones Animadas”. Un
cartel cuyos Intérpretes son Angel 
Ruiz y Mariano Marín. Ambos encar
nan a dos personajes; un cantante 
de ópera en período de reinserción 
social y un músico muy serio con 
ánimo altruista. El resultado de la 
mezcla de estos dos personajes trae 
consigo un sinfín de situaciones có
micas aderezadas con una impeca
ble interpretación de temas musica
les de toda índole: desde arias de 
ópera hasta canción española, sin 
desdeñar el jazz, el rock o la música 
soul.

El martes 15 la compañía Ata
laya actuará en A lm ansa con 
“Elektra” y al día siguiente en 
Villarrobledo con la misma obra.

“Elektra” reúne todo un plan
tel de actores: Cristina Samaniego, 
Aurora Montero, Jerónimo Arenal, 
Aurora Casado, Begoña Cruz, 
Juan Antonio Martín, Charo Sojo, 
Cristina Medina, Helena Redondo, 
Angel Ridao, Sario Téllez y Ramón 
Giró.

Es una adaptación literaria de 
Carlos Inlesta dirigida por Ricardo 
Iniesta.

Los críticos la han situado en 
lo más “puro” del teatro con un fan
tástico montaje y una impecable In
tervención coral. El resultado es un 
inestimable trabajo realizado en una 
hora de interpretación que refleja el 
tremendo con flic to  que padece 

Elektra sobre la justifica
ción, o no, de la venganza 
por el asesinato de su padre 
a manos de su madre.

En este recorrido entre 
bastidores no podíamos pa
sar por alto la obra del gru
po Ultram arinos Lucas 
“Quiero una luna”, que se 
representará el próximo vier
nes 18 en Villarrobledo, así 
como la obra del pasado 
viernes 4 “El enfermo ima
ginario” de Moliere, cuya 
interpretación corre a cargo 
del Teatro de la Danza con 
los siguientes actores: Mi
guel Palezuela, Emma , Ro
berto Alvarez y Fuensanta 
Morales.

Es una versión de Luis Olmos 
que ha procurado en todo momento 
guardar la máxima fidelidad a la obra 
original ya que mantiene todo su 
sentido, su inteligente humor y su 
chispa ambientándola en la época 
que fue escrita.

Cultural
Albacete

Conferencias
En el número anterior ya ade

lantábamos la programación que in
cluía el Cultural Albacete para este 
mes de abril, pero hay que destacar 
de nuevo la visita que Fernando 
Savater realizará el próximo miér
coles 16 a las 19,30 horas a 
Albacete para ofrecer una conferen
cia sobre “Los riesgos del Nacio
nalismo” que tendrá lugar en el 
Paraninfo de la Universidad de 
Castilla-La Mancha con entrada li
bre.

La obra de Savater suele com
binar el rango filosófico con la inten
ción polémica, la intervención políti
ca y la pasión obvia por la literatura. 
De talante libertarlo, sus principales 
fuentes se encuentran en autores 
tan d iversos como Hegel, 
Nietzsche, Chercherton, Borges, 
Sartre o Cioran.

Manuel Martín Ferrand tam
bién estará presente en Albacete, 
será el viernes 18 a las 20,00, para 
hablar sobre “La televisión de pago 
y la televisión con influencia so
cial”.

Podemos presenciarla en el 
Salón de Actos de la Excma. Dipu
tación de Albacete con entrada libre.

Tendremos la ocasión de cono
cer un poco más al periodista, arti
culista y escritor que ha hecho del 
periodismo una manera de vivir 
siempre lejos del poder y constan
temente cercana a los ciudadanos/

LA VOZ DE ALBACETE/ 54

Martín Ferrand

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #18, 13/4/1997.



La trama

Teatro
El domingo 20 vamos al tea

tro para ver en escena a Andoni 
Ferreño y a Cristina Higueras en
una obra titulada “La Trama”.

La cita es en el Auditorio Mu
nicipal a las 19,30 horas con un pre
cio de 1.500 pesetas la entrada.

Como en un gran juego entre 
autor y público se establece una es
pecie de pugilato intelectual, en el 
que uno trata de amagar y los otros 
de adivinar.

Exposiciones

Unidos por la 
solidaridad en 
la”0PERACI0N

actuar: “Shamán”, “Saltamontes 
Melancólicos” y Agustín Lozano 
(“El bueno, el feo y el malo”).

El Mayor molino del mundo
El molino más grande del mun

do presidirá la segunda edición de 
ExpoAlbacete en la Puerta de Hie
rros del Recinto Ferial.

Las características del moli
no son las siguientes: 15 metros de 
altura, 10 metros de ancho en la 
base y 15.000 kilogramos de peso. 
Estará expuesto durante los nueve 
días de la celebración de la feria de 
muestras, entre el 12 y el 20 de abril.

La ruta del Quijote en 

nuestra región.

Don Quijote y Sancho Panza 
recorrerán, con caballo y burro, res
pectivamente, caminos rurales y ve
redas de 30 municipios de Castilla- 
La Mancha entre los que se encuen
tra Albacete.

Esta iniciativa que organiza la 
asociación cultural Quijote 2000 par
tirá el sábado 11 de abril hasta el 23 
del mismo y está financiada en su 
totalidad por la Diputación de Ciu
dad Real yAVE-Renfe. ¡Os espera
mos!

reproducción del Castillo de Chin
chilla.

4ST! III Certamen Poético “Casti
llo de Chinchilla”.

Podrán participar, poetas de 
nacionalidad española que no hayan 
obtenido el primer premio de este 
concurso en ediciones anteriores.

El tema será libre con trabajos 
inéditos. Se valorará el acercamien
to a la Ciudad de Chinchilla, a sus 
gentes y sus costumbres. Los traba
jos se presentarán por triplicado, 
bajo lema y enviados en un sobre 
cerrado que incluirá la dirección 
completa del autor. El plazo de ad
misión finaliza el 5 de mayo, debién
dose dirigir el trabajo a la Asocia
ción Cultural “Amigos de la Ciu
dad de Chinchilla”. Aptdo. de Co
rreos, 209, 02080. Albacete. El pre
mio será de 40.000 pesetas y una

Teo Barba expone en CCM 
una obra acríllca, titulada “Hombre 
y ciudad”. Permanecerá abierta al 
público hasta el próximo sábado 19.

Miguel Barnés expone en el 
Museo Municipal con una obra de 
pinturas, organizada por la Asocia
ción de Amigos del Pueblo Saharaui. 
Hasta el 27 de este mes tienen opor
tunidad de visitarla en horarios de 
10 a 13,30 y de 17 a 21 horas.

Concursos

BOCATA”
El próximo viernes 18 entre las 

17,30 y las 21,00 horas en la Case
ta de los Jardlnlllos un “bocata” hará 
que ayudemos al Tercer Mundo.

Algo tan simple como un bo
cadillo, como acción y como signo, 
es lo que pretende MANOS UNIDAS 
en la campaña llamada “operación 
bocata”. Es bien sencillo: un tiket a 
cambio de un bocadillo y un bote de 
bebida, en el entorno de un concier
to de rock, para recaudar fondos 
destinados a un proyecto de Manos 
Unidas en el Tercer Mundo.

Esta “operación bocata” ha 
sido posible gracias a la colabora
ción gratuita de diversas empresas 
y comercios de albacete, así como 
de los grupos musicales que van a
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LA  B O L E R A V IL L A R R O B L E D O A L B A C E TE
P a sa je  V illa c e rra d a , s/n B A R  S T O P H O R N O  DE L A  C R U Z

A LB A C ETE C / Estación, 4 0 D e  la  C r u z , 7
LA  LEY SEC A V IL L A R R O B L E D O A L B A C E TE

C o n ce p c ió n , 15 P U B  W O O D Y B A R -R E S T A U R A N T E  LA  G A L A T E A
A LB A C E TE M a d re s , 12 J u a n  S e b a s tia n  E lca n o , 5 4

C ER V EC ER IA  EL C L A N  M A LTE S V IL L A R R O B L E D O A L B A C E TE
C o n ce p c ió n , 2 8 C A F E TE R IA  A V E N ID A M A R IS Q U E R IA  L A  ES C O LLER A

A LB A C ETE P a se o  d e  la Estación, 9 B a ta lla  d e l S a la d o , 4
C A FE TE R IA  LEO  P A R K L A  R O D A A L B A C E TE
A lc a ld e  C o n a n g la , 4 B A R -R E S T A U R A N T E  LA  A L A C E N A C ER V EC ER IA  P R Y C A

A L B A C E TE L a u re l,5 fre n te  a  U rg e n c ia s  H o s p ita l C e n tro  C o m e rc ia l Los LLanos
C A F E TE R IA  LO S  C O R Z O S A L B A C E TE A LB A C E TE

M e n é n d e z  P id a l, 4 7 B A R -R E S T A U R A N T E  R IN C O N H O T E L  F L O R ID A
A LB A C E TE M A D R IL E Ñ O Ib a ñ e z  Ib e ro , 12 ( J u n to  a  la

LA  F U N D A C IO N B a ta lla  del S a la d o , 2 p la z a  d e  to ro s )
C a rn ic e ría s , 9 T fn o : 5 0  6 5  21 A L B A C E TE

A LB A C E TE A LB A C E TE H o s ta l-R e s ta u ra n te  R A M B L A
C A FE B A R  L O S  M O R A P A R A D O R  DE LA  M A N C H A A L C A L A  DEL J U C A R  (A lb a c e te )

H n o s . Falcó , 2 2 C rta .N a c io n a l 3 0 1 -k m  251 C A F E -R E S T A U R A N T E  LA  M E Z Q U IT A
A LB A C E TE A LB A C E TE F e ria , 1 0 9 - 1 1 1

B A R  L IM O N E R O D O N  G IL A L B A C E TE
H n o s . Falcó, 3 5 B a ñ o s , 9 C A F E -B A R  M E R E N D E R O  EL

A LB A C E TE A lb a c e te B E L L O TO
C A FE A T E N E O B A R -R E S T A U R A N T E  EL T O R M O C rta .d e  las P e ñ a s k m . l

F e ria , 10 T ra v e s ía  d e  las V is tilla s , 13 A LB A C E TE
A LB A C E TE M A D R ID C A F E -B A R  B E N -C A R

C A FE B A R  D EP O R TE B A R -R E S T A U R A N T E  N U E S T R O  B A R Te ja re s , 4 6
C / F ra n k lin  A lb ric ia s , 13 A lc a ld e  C o n a n g la , 1 0 2 A L B A C E TE
Ju n to  a l c a m p o  d e  fú tb o l A LB A C E TE C A F E -R E S T A U R A N T E  R IO J A

A LB A C ETE B A R -R E S T A U R A N T E  L O S  P IC O S  DE C e n tro  c o m e rc ia l A lb a c e n te r
B A R  LALES E U R O P A A L B A C E TE

C rta . d e  la  O s s a , 4 Feo. J a v ie r  d e  M o y a , 4 6 P U B  O X F O R D
V IL L A R R O B L E D O A LB A C E TE T e o d o ro  C a m in o , 10  p a s a je
CER V EC ER IA  O .K . M E S O N  P IN C E L IN A L B A C E TE

M a d re s ,8 G lo r ia s , 10 C A FE DE PAR IS II
V IL L A R R O B L E D O A L M A N S A P a se o  d e  la C u b a , 2 5

B A R  TER R ER O  
C / C o rre d e ro

B A R -R E S T A U R A N T E  C A S A  P A C O  
La R o d a , 2 6

A lb a c e te
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Centro de Estética Isabel Peña
P r e p á r a t e  p a r a  e l v e r a n o ,  r a y o s  U V A  s ó lo  5 . 0 0 0  P ta s . 

R o s a r io ,  6  -  E d if ic io  T o s c a n a  s e g u n d a  p la n t a ,  

p u e r t a  1 2  T lf .  9 6 7  -  5 2  3 6  4 5

Instituto de Belleza Mila
R a y o s  U V A ,  s a u n a ,  m a q u il la je s ,  m a n ic u r a s  

p e d ic u r o s ,  d ie té t ic a  c o r r e c t iv a ,  c e r a s  f r ía s ,  c a lie n te s , 

e lé c tr ic a .

R e s e r v a  tu  h o r a  e n  e l 2 1  6 2  7 0  

P a s a je  L o d a r e s , 3  -  2° I.

Perfumería Madel
Tu  b e lle z a  m á s  c o m p le t a  

C o n c e p c ió n ,  1 2  T lf .  (9 6 7 )  2 1  1 0  3 1

Juan Peluquero's
Tu  a s e s o r  d e  im a g e n  « M U J E R » .

S a n  J u l i á n ,  1 -  T lf .  2 1  6 6  7 9  -  2 4  2 4  5 7

Academia Europa
p e lu q u e r ía  y  e s té tic a  -  D to . e s tu d ia n te s  5 0 %  

M a r í a  M a r í n ,  1 5  -  R o s a r io ,  1 0 5  -  T lf .  2 3  6 6  6 7

Perfumerías Cande
D e s p ie r t a  c o n  u n a  p ie l d e  a s p e c to  m á s  ¡o v e n  

R o s a r io ,  1 -  T l f . ( 9 6 7 )  2 4  2 9  6 9  

P z a .  G a b r i e l  d e  L o d a r e s ,4  Te l. 2 2  7 5  5 2

Salón Pepi
U ñ a s  d e  p o r c e la n a  y  f ib r a  d e  v i d r i o ,  r a y o s  U V A ,  

d e p i la c ió n  e lé c tr ic a  

T e r u e l,  3 7  -  T lf .  5 2  4 3  8 6

Cesar Lozano peluqueros
M e c h a s  a  p e in e -e s t ilis ta s  d e l c a b e llo  

Te l. 5 0  5 3  9 3

C e n t r o  C o m e r c ia l  Los L la n o s . A v d a . l 9 d e  M a y o -  

A lb a c e t e

RELI peluqueros
P e lu q u e r ía  d e  c a b a lle r o s  

P e r io d is ta  C a m p o  A g u i l a r ,  1 3 -  A lb a c e t e  

Te l. 2 3  0 6  3 2

Salón de belleza Cristo
R e a lz a  tu  im a g e n  e s ta  p r im a v e r a  

C r is t o ,2 4  -  A lb a c e t e

Centro de Belleza Mabell
P e lu q u e r ia  u n is e x  

H e r m a n o s  F a lc ó , 2 9  

Te l. 2 4  3 8  1 8 -  A lb a c e t e
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Noticias de salud

Esteban Estalayo

Pipas
Se trata de las pipas de gira

sol, que además de proporcionar un 
aceite de alto valor dietético, contie
nen un gran porcentaje de vitamina 
B1 ,B2,D,y E, contienen también bue
na proteína y un poco de calcio, es 
importante igualmente el contenido 
de lecltina, lo que hace que se re
duzca el nivel de colesterol. Tanto las 
pipas como el aceite sirven así mis
mo como medios alimenticios y die
téticos para enfermedades cutáneas 
(eccema, furunculosis, dermatitis), 
dolencias de hígado y vesícula. Se
ñalamos de paso que la vitamina E 
que contienen sirve para prevenir la 
trombosis, mejora el rendimiento de 
la glándula tiroides, facilita el sumi
nistro de oxígeno del organismo y 
favorece la transform ación del 
caroteno en vitamina A.

El fucus combate la 
obesidad y la 

celulitis
Es un alga absorvente y 

anorexígeno (quita el hambre): El 
ácido algínico y los alginatos que de 
él derivan, así como los restantes 
mucílagos contenidos en el fucus, 
tienen la facultad de absorber el 
agua en una cantidad de hasta seis 
veces su propio peso. Gracias a esta 
propiedad se hinchan en el estóma
go y producen sensación de sacie
dad. De este modo el fucus resulta 
un remedio de gran utilidad en el tra
tamiento de la obesidad causada por 
bullmla (exceso de apetito). En apli
cación externa sobre la piel en for
ma de compresas o de cataplasmas, 
es suavizante y antiinflamatorio; fa
vorece la eliminación de cloruros; y 
ayuda a reducir el volumen de tejido 
adiposo. Todo ello lo hace muy útil 
en el tratamiento de la celulitis, arru
gas, estrías y flaccidez de la piel.

¿Cómo se produce 
la menstruación en 

la mujer?
Esta es una pregunta que rea

lizan las niñas a sus madres y que 
no siempre se sabe contestar. Va
mos a dar la exp licac ión . El 
endometrio (capa mucosa interna 
del útero o matriz) es sumamente 
delgado los primeros días del ciclo. 
A lo largo del mismo va sufriendo 
modificaciones: sus paredes se van 
engrosando y su superficie prepa
rando para recibir y alimentar, en su 
caso, al óvulo fecundado. SI la fe
cundación no se produce, la muco

sa se atrofia y se desprende, pro
duciéndose roturas en los vasos 
sanguíneos y en las glándulas que 
la unían al útero y la nutrían. Tal he
cho provoca hemorragias más o 
menos abundantes en el Interior del 
útero. El flujo sanguíneo arrastra 
hacia el exterior, a través de la va
gina, la mucosa descamada, hasta 
que el útero queda libre de cualquier 
resto Inútil. Tras la menstruación el 
endometrio vuelve a ser una fina 
capa que va engrosando hasta que 
sobreviene la siguiente menstrua
ción. Este proceso se repite, ciclo 
tras ciclo cada 28 días aproximada
mente. La regla dura de 3 a 5 días. 
La cantidad total de lo expulsado 
(sangre y tejido endometrial) oscila 
entre 25 y 100 mililitros, perdiendo 
2 miligramos de hierro diarios. Tres 
veces más hierro que en los días 
que no tiene la regla.

El Queso y la 
depresión

La depresión también muestra 
relaciones muy significativas con la 
nutrición. Esto se hace más patente 
cuando los enfermos son tratados 
con medicamentos antldepreslvos o 
neurolépticos que pertenecen quími
camente a los inh ib idores 
enzim áticos (Inh ib idores de la 
m onoam inocoxidasa). Al ser 
Inhibidores de enzimas, son incom
patibles con ciertas clases de que
sos fermentados, los cuales pueden 
producir, de hecho, graves compli
caciones. Se han observado dolo
res de cabeza, vómitos, taquicardia, 
rigidez de nuca, elevación de la pre
sión sanguínea durante más de 
ocho horas .

La obra más completa con los más 
avanzados conocimientos científicos que 

orienta a la familia y protege tu salud
Nutrición, Plantas Medicinales, Orientación Familiar, 

Tratamientos Naturales.
Interesados en conocerla, solicitad información a: Asociación de Educación

y Salud de Albacete
Apartado de Correos 441 o al Teléfono: 509609
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CANTINELA «CANCIONES 
ANIMADAS»

HIGUERUELA 12 DE ABRIL

ATALAYA «ELEKTRA»
ALMANSA 15 DE ABRIL 

VILLARROBLEDO 16 DE ABRIL

ULTRAMARINOS LUCAS 
«QUIERO UNA LUNA»

VILLARROBLEDO 18 DE ABRIL

AMBULANTES «CUANDO 
LOS PAISAJES DE C.B.»
ALBACETE 25 DE ABRIL

n u $ * c ¿
1997

RADIO TARIFA
ALBACETE 18 DE ABRIL 

CASAS IBAÑEZ 26 DE ABRIL

ITURRALDE & MODERN SAX QUARTET
HELLIN 18 DE ABRIL

M. VICTORIA ANCOS Y 
MASTER MADRID

TARAZONA 19 DE ABRIL

MARIA CARRASCO Y 
NICOLAS DUEÑAS (FLAMENCO)

CASAS IBAÑEZ 19 DE ABRIL

JARCHA
ALBACETE 19 DEABRIL

DANZA ANDANZAS
CAUDETE 20 DE ABRIL

BALLET DE MARIA ROSA
VILLARROBLEDO 24 DE ABRIL

Jaata da CaumMadas da

CastMa-La Mancha
DELEGACION DE EDUCACION Y CULTURA
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Carta a Isabel Tocino de 
una vidente que no entiende 
de política

■ Isabel Cabrera

Señora ministra. Estoy viendo a 
mi ciudad revuelta y hasta yo, que 
paso de todos ustedes, me despierto 
desasosegada por los comentarios de 
que usted pretende un disparate con 
el Júcar, río de nuestra comunidad y 
patrimonio de nuestros hijos.

Yo no entiendo de nada pero me 
preocupa los que estamos y los que ven
drán después que nos marchemos, la 
humanidad de la que formamos parte.

Voy a contestarle como una votan
te en mi pleno derecho y en honor a la 
democracia a la que todos hemos cola
borado con madurez. Rescatando de la 
historia páginas que están teñidas de 
sufrimiento, luchas, muertes de pueblos 
que intentan preservar su identidad, cul
tura, sabiduría y leyendas. Y este pue
blo de Castilla-La Mancha que usted, 
señora Tocino, humilla o yo no sé lo que 
pretende.

Todo, señora ministra, está escri
to. Nada está Inventado. Muchos habla
ron antes que nosotros y, como ya sabe, 
la historia se repite aquí y allá, en una 
región y país cualquiera. Somos como 
piezas y arcanos del tarot que se mue
ven en su afán de inmortalidad. Que ha
blen aunque hablen mal de nosotros, 
como dice Ruíz Mateos.

Pero yo le digo, señora ministra, 
como dijo Tatanka Yotanka, tribu sioux: 
“Creo que mi territorio se quedo con un 
mal nombre y quiero que tenga un buen 
nombre. ¡Solía tener un buen nombre! A 
veces me siento y pienso quien fue el 
que le dio un mal nombre”.

Y pregunto al cielo ¿qué puedo 
hacer yo que nunca me he manifestado 
en política? Y la señal me vino de una 
estantería, de un precioso libro del que 
transcribo el prefacio de Hermógenes a 
Washington Araujo:

-Caín continúa matando
-Abel sigue siendo matado
El genocidio prosigue lúgubre, 

pavoroso, dentro de cada país. Unos 
pocos poderosos son los que 
extorsionan, vampirizan, oprimen y anu
lan a masas inmensas de necesitados, 
manteniendo la diabólica injusticia la 
corrupción o incluso la estructura social 
y la dinámica políticaadmlnistrativa tira
na que facilita “legítimamente”.

Tengo compasión, si, pues los po

derosos que masacraron son tan infeli
ces como los masacrados.

Pero aún te queda más, bella To
cino, una lección de amor a la naturale
za: “Mis palabras son como las estrellas, 
no palidecen”

Es oportuno, señora ministra, que 
recuerdes viejas lecciones de historia de 
los primeros habitantes del continente 
americano y cómo poner en acción sus 
sabios consejos sobre la protección de 
la madre tierra, en 1.855 cuando Ulyses 
Grant, presidente de los Estados Unidos, 
había hecho llegar al jefe Seattle su in
tención de comprar sus vastas tierras. A 
lo que el sabio cacique de Seattle res
pondió con la siguiente carta. Señora 
Tocino, aprenda usted de un piel roja:

“Mi palabra es como las estrellas: 
ellas no palidecen”

“¿Cómo puedes comprar o vender 
el cielo, el calor de la tierra? Tal idea nos 
es extraña. Si no somos dueños de la 
pureza del aire o del esplendor del agua, 
¿cómo entonces puedes comprarlos?”

“El hombre blanco se olvida de su 
tierra natal, cuando —después de muer
to— va a vagar entre las estrellas. Nues
tros muertos nunca olvidan esta hermo
sa tierra, pues ella es la madre del hom
bre rojo. SOMOS PARTE DE LATIERRA 
Y ELLA ES PARTE DE NOSOTROS”.

“Por tanto, cuando el gran jefe de 
Washington manda decir que desea 
comprar nuestra tierra, él nos exige mu
cho. El gran jefe manda decir que nos 
reservará un lugar para que nosotros 
podamos vivir confortablemente. El será 
nuestro padre y nosotros seremos sus 
hijos. Por tanto, vamos a considerar tu 
oferta de comprar nuestra tierra. Pero no 
va a ser fácil, porque esta tierra es sa
grada para nosotros”.

“Este agua brillante que corre por 
los ríos y riachuelos no es sólo agua, 
sino la sangre de nuestros antepasados. 
SI te vendemos la tierra, tendrás que 
recordar que ella es sagrada, y tendrás 
que enseñar a tus hijos que es sagrada 
y que cada reflejo espectral en el agua 
limpia de los lagos, cuenta los sucesos 
y los recuerdos de la vida de mi pueblo. 
El rumorear del agua es la voz del padre 
de mi padre. LOS RIOS SON NUES
TROS HERMANOS, ELLOS APAGAN 
NUESTRA SED. Los ríos transportan 
nuestras canoas y alimentan a nuestros

hijos. Si te vendemos nuestra tierra, ten
drás que recordar y enseñar a tus hijos 
que los ríos son hemanos nuestros y tu
yos, y tendrás que dispensar a los ríos 
la afabilidad que darías a un hermano”.

“Así pues, vamos a considerar tu 
oferta para comprar nuestra tierra. Si 
decidimos aceptar, pondré una condi
ción: El hombre blanco debe tratar a los 
animales de esta tierra como si fuesen 
sus hermanos. Soy salvaje y desconoz
co que pueda ser de otro modo. He vsito 
miles de bisontes pudriéndose en la pra
dera, abandonados por el hombrre blan
co que los abatía a tiros disparados des
de un tren en movimiento. Soy un salva
je y no comprendo cómo un caballo hu
meante de hierro pueda ser más impor
tante que el bisonte, que nosotros los 
indios matamos s ólo para el sustento 
de nuestra vida. ¿O qué es el hombre 
sin los animales? Si todos los animales 
acabasen, el hombre moriría en una gran 
soledad de espíritu.”

“Porque todo cuanto ocurre a los 
animales le ocurre después al hombre. 
Todo está relacionado entre sí. DEBEIS 
ENSEÑAR A VUESTROS HIJOS QUE 
LATIERRA DONDE PISAN SIMBOLIZA 
LAS CENIZAS DE NUESTROS 
ANTEPADOS. Para que tengan respeto 
al país, cuenta a tus hijos que la riqueza 
de la tierra son las vidas de nuestros 
parientes. Enseña a tus hijos lo que he
mos enseñado a los nuestros: que la tie
rra es nuestra madre. Todo lo que hiere 
a la tierra hiere a los hijos de la tierra. Si 
los hombres escupen en el suelo, escu
pen sobre ellos mismos”.

“Una cosa sabemos: La tierra no 
pertenece al hombre; es el hombre el que 
pertenece a la tierra. De esto estamos 
seguros. Todas las cosas están 
conexionadas, como la sangre que une 
a una fámilia. Todo está relacionado en
tre sí. LO QUE HIERE A LATIERRA HIE
RE TAMBIEN A LOS HIJOS DE LA TIE
RRA. No fue el hombre quien tejió la tra
ma de la vida: él es meramente un hijo 
de la misma. Todo lo que él hace a la 
trama, se lo hará a sí mismo”.

Nosotros no somos pieles rojas. 
Sólo somos salvajes blancos.

Señora ministra, no olvides qué es 
esta tierra y este río, antes de que tu to
mes posesión de él.
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El semanario 
con voz propia A

LA VOZ
de A lb a ce te

Descubrimos el Plai
Asi será la ciudad c¡j p I año 2.000

Suscribiéndose al semanario La Voz de Alba
cete obtendrás este fabuloso libro, 1100 pági
nas a todo color de nuestros Municipios.
No lo dude llame al teléfono 24 67 68 o relie 
ne el boletín de suscripción y reciba en casa 
el semanal de su provincia.

*Oferta valida solo para personas físicas que sean suscriptoras antes del 30-4-97

Rellene este cupón y envíelo a la redacción de LA VOZ DE ALBACETE Avda. Estación, 5 02001 ALBACETE

Nombre.......................................  Apellidos...................................
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Localidad......................................................  Provincia.................
Teléfono..................................  N.I.F................................

Deseo suscribirme a LA VOZ DE ALBACETE por periodos anuales con un importe de 15.600 Ptas./año 
Señale modalidad de pago: □  Talón nominativo a SICAMAN S.A. por 15.600 Ptas.

□  Domiciliación bancaria por importe de 15.600 Ptas.

Entidad Oficina D.C. Numero de cuenta
_ Banco:.

Firma:
c/: Ciudad:

V Esta suscripción comprenderá 52 números y sus correspondientes extras.
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R e p o r t a j e

■ Miguel Nieto

La estadística no 
engaña, con la llega
da de la primavera el 
ín d ice  de su ic id ios  
aum enta de m anera  
llam ativa respecto a 
otras épocas del año. 
Los especialistas cul
pan de ello al cambio 
clim ático y a la a lte 
ración que el organis
mo sufre por motivos 
varios como la p re 
sión atm osférica. Es 
la época de la depre
sión, como así lo ates
tiguan los especialis
tas, y en el parte de 
la crónica negra, du
ran te  los m eses de 
marzo a junio, al me
nos catorce personas 
de la provincia se qui
taron la vida el año 
pasado. Las form as  
más utilizadas fueron 
las precipitaciones al 
vacío, envenenamien
tos, ahorcamientos y 
por disparo de arma 
de fuego

Si en su familia existen ante
cedentes con depresiones, sean 
previsores en esta época del año. 
Con la llegada de la primavera, se
gún los estudios realizados por 
eminentes especialistas, las perso
nas son más proclives a sufrir cam
bios en su estado de ánimo, no en 
vano el dicho ya define la transfor
mación que el cuerpo vive por es
tas fechas: la primavera la sangre

El año pasado catorce perso 
la vida en la provincia en

Suicidic
el lado oscuro de la ¡
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altera.
Y de esa alteración surgen 

conflictos consigo mismo que termi
nan en la depresión y, algunas ve
ces, en el suicidio. Durante estos 
meses, hasta que llega el verano, las 
personas con desequilibrios psico
lógicos viven en el filo de la navaja 
por culpa de las alteraciones que la 
climatología propicia a su organis
mo.

La época 
de los 

suicidios
Acudiendo a la crónica negra 

p rov inc ia l, observam os
estadísticamente que el mes de abril 
es el que más vidas se cobró el año 
pasado. Los suicidios más comúnes 
fueron los ocasionados por armas de 
fuego, seguidos de precipitaciones 
al vacío y ahorcamientos. En estas 
actuaciones influye también el me
dio en que se vive. Mientras que en 
el campo las armas de fuego y los 
ahorcamientos son las formas más 
frecuentes de suicidio, en la capital 
son las precipitaciones al vacío. En 
cuanto al envenenamiento, la esta
dística dice que es menos frecuen
te. Según los médicos, el tiempo que 
transcurre desde que se toma la de
cisión de quitarse la vida y el final 
de ésta es suficientemente largo 
para que la persona sufra por dos 
causas, por los problemas físicos 
que se originan y por los problemas

psicológicos que el suicida desarro
lla al darse cuenta de la decisión que 
ha tomado. Además, el envenena
miento es la forma de suicidio más 
reversible de todas, ya que a los pri
meros síntomas de mal estar el sui
cida suele pedir ayuda, lo que origi
na su traslado inmedia to al hospi
tal.

La estadística también señala 
geográficamente las zonas en las 
que se dan más suicidios.

¿Y qué razones Influyen en la 
decisión de quitarse la vida? Las di
ligencias a las que hemos tenido ac
ceso señalan que los problemas 
económicos y laborales, seguidos 
de los trastornos mentales, son los 
más frecuentes. En cuanto a los des
engaños am orosos, se ha 
desmitlflcado el hecho de morir por 
amor. Sólo uno de cada diez suici
dios se produce por amor. No es así 
en el caso de los crím enes 
pasionales, los celos siguen jugan
do malas pasadas para aquellos que 
los sufren.

A esta estadística hay que aña
dir los trastornos mentales. Las per
sonas aquejadas de desequilibrios 
emocionales, suelen ser más pro
pensas a padecer algún problema 
en esta época, al igual que en oto
ño, por lo que la vigilancia de los fa
miliares debe ser más rigurosa.

Sin embargo, son los proble
mas económico-laborales la prime
ra causa que lleva al suicidio. La Im
posibilidad de atajar una situación 
que se convierte en crónica y los 
problemas que de ella se derivan, 
llevan al desequilibrio emocional y

Es la estación 
del año que más 

desequilibrios 
produce en las 

personas.

Las
precipitaciones 
al vacío, en las 
ciudades, y la 

muerte por arma 
de fuego, en las 
zonas rurales, 

las formas más 
comúnes de 

suicidio.

posteriormente a la decisión fatal. El 
suicida «huye» de esta manera de 
un problema que cree no puede re
solver. El sufrimiento de las perso
nas que le rodean, que diariamente 
observa y no puede solventar, ayu
da a tomar esa determinación. Se
gún los psiquiatras, el suicidio es 
una forma voluntaria de huir del do
lor. ■

1

se quitaron 
estación

w ímmavera

Perfil del suicida
Hombre o mujer -las estadísticas señalan 

que hay más varones- con problemas económi
cos debido a su situación laboral, con una per
sonalidad débil, que sufre trastornos emocio
nales y que, con frecuencia, acude al médico 

para recibir tratamiento.
En las zonas rurales, la población de mayor edad está más 

expuesta a padecer crisis que terminan en decisiones doloro- 
sas, así lo atestiguan los números. No ocurre lo mismo en las 
zonas urbanas, en las que la edad no influye y si otro tipo de 
condicionantes.
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Horóscopos
Del 11 al 18 de Abril

Aries Tauro Géminis
21 marzo/20 abril 
Amor. Necesitas cambiar 
de aires y dejar atrás la 
nostalgia por ese amor 
que no disfrutas 
Salud. Tu fuerza de vo

luntad está haciendo milagros en el aspecto 
físico que mejora.
Dinero. Deja de controlar el dinero. Ten
drás más gastos de los que te puedes per
mitir y también ingresos.

Cáncer
22 junio/22 julio 
Amor. Escuchar es una 
de las virtudes y última
mente no la practicas. 
Salud. Debes tomarte un 
descanso largo, al mar

gen de la rutina, lo necesitas.
Dinero. El verdadero problema no es el 
dinero, sino saber gastarlo. Planifica tus 
inversiones.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Se te declararán 
inesperadamente y no 
sabrás qué contestar al 
principio.
Salud. El conocimiento 

de un nuevo trabajo con buenos resulta
dos, mejorará tu salud.
Dinero. Te devolverán un anticipo, que 
podrás colocar en una inversión segura, 
bueno para tu salud.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Inicias un periodo 
difícil, pero interesante, 
en relación con los hijos. 
Dinero. Tendrás ciertos 
gastos, como consecuen

cia de unas reformas en la vivienda, de
bes acometerlas.
Salud. Las soluciones inmediatas y apre
suradas no conducen a nada bueno. Tu 
organismo tolera mas los fármacos.

21 abril/21 mayo 
Amor. Has dado un paso 
de gigante, que te ha de
jado muy satisfecho/a. 
Salud. Es una cuestión de 
prudencia. Pon más cui
dado en tus movimientos. 

Dinero. No seas tan tacaño/a, tu econo
mía no requiere un control tan exhaustivo.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Mostrarás resis
tencia y hasta cierta rebel
día en mejorar las relacio
nes familiares.
Salud. El contacto con la 

naturaleza y las labores del campo mejo
rarán tu aspecto exterior.
Dinero. Gastar alocadamente es un dispa
rate y estás incurriendo en esta práctica. 
Ten cuidado.

Escorpión
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Aunque suele ha
cerse lo que tu dices, tam
bién tu pareja tiene dere
cho a ser atendida en sus 
preferencias.
Salud. Tendrás molestos 

dolores de cabeza y tensión muscular que 
se pasarán en pocos días.
Dinero. No deberías dar la impresión que 
ser rico o crearás en los demás hábitos 
difíciles de erradicar. Se te escapa el di
nero de las manos.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Tu vida amorosa ha 
dado un vuelco, que ya no 
esperabas. Confían en tí. 
Salud. Una
sintomatología, que pare

cía crónica, no se ha manifestado en esta 
época del año. Como vino, se fue.
Dinero. Te concederán el crédito que ha
bías solicitado. El dinero es importante pero 

. tienes que saber administrarlo.

22 mayo/21 junio 
Amor. Vivirás momentos 
espléndidos con la perso
na que amas, también 
amistosos
Salud. Tu estado físico no 

tiene nada que envidiar al mejor, tu ánimo 
no está en consonancia.
Dinero. Aprovecharás las inversiones que 
vienes realizando en el perfeccionamien
to de tu aprendizaje.

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Amor. Mantendrás una 
relación aventurera con 
una persona conocida. 
Salud. Se desencadena
rá una verdadera tormen
ta familiar que, sin duda,

te afectará..
Dinero. Trabajos «extra» podrán avivar tus 
ambiciones en el plano profesional.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Buscarás el con
tacto con antiguas rela
ciones y reconocerás tus 
errores.
Salud. Estás tan obse
sionado por desbancar a 

los demás que no disfrutas.
Dinero. Insiste en el ahorro evitando con
sumos inútiles pero, aquello que te haga 
feliz no es un lujo.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Si lo que necesitas 
es que tu pareja sea más 
afectuosa, tendrás que 
planteárselo.
Salud. Remontarás una 

breve crisis, que te traía de cabeza y nun
ca mejor dicho. Controla tu alimentación. 
Dinero. Tu economía está en paz y tus in
gresos debidamente canalizados. No te 
olvides de revisarlos.
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■ Alejandro Nieto Jiménez
(13 años)

«Q ué p e n a , s i 
p o r  u n  p u ñ a d o  

de v o to s , 
p re f ie re  

p e r ju d ic a r  a  
u n o s

a g r ic u lto re s  y  
c iu d a d a n o s  ta n  

h o n ra d o s  y  
re s p e ta b le s  

c o m o  s o n  lo s  
a lb a c e te ñ o s  y  

lo s
c o n q u e n se s» .

O p i n i ó n

A la señora Tocino 
Querida Ministra de 

Medioambiente:

No sé si está usted casa 
da o soltera, si tiene hi 
jos o no, si vive en La 
Coruña o Mallorca. Lo 
que si me parece observar o al dis

fru te  lu joso de las playas de 
Benidorm...(que por si no lo sabe, es 
provincia de Alicante, Comunidad 
Valenciana). Con sus cabras- no se 
lo tome a mal, la vimos en televisión- 
y su “medioambiente” parece usted 
respetar otras cuestiones que quizás 
no correspondan a su ministerio. 
Qué pena, si por un puñado de vo
tos, prefiere perjudicar a unos agri
cultores y ciudadanos tan honrados 
y respetables como son los 
albaceteños y los conquenses. Vd., 
a pesar de su condición de Ministra, 
es diputada por Toledo (provincia 
que, me parece, pertenece a Castilla 
La Mancha.

Pero no se si aprovecha esa condi
ción más para defender a la tierra 
que le votó o para cobrar un doble 
sueldo... Sepa que pasearse con las 
ovejas en el día de medioambiente 
no es todo lo que tiene que hacer 
en su cargo. Espero que recapacite 
su idea inicial del convenio. Creo que 
podríamos estar ante un hecho muy 
negativo para la convivencia de es
tas dos comunidades vecinas si para 
beneficiar a una, perjudica a la otra. 
Creo que también debe recapacitar 
sobre su opinión de los “derechos 
históricos” . No nos venga ahora con 
esas, Dña. Isabel, porque, histórica
mente, la Península Ibérica fue in
vadida, los Indios fueron maltratados 
por los conquistadores y los seño
res feudales se aprovechaban de 
sus siervos. Creo que ahí radica su

principal fallo, el considerar “históri
co” que un río que en su mayor par
te discurre por Castilla La Mancha 
sea sólo para los valencianos. Mu
cho nos habla, su señoría, de la so
lidaridad entre regiones. ¿Cuándo 
se ha aprovechado nuestra región 
de los benefic ios de la región 
levantina?. Si conoce muchas oca
siones en que Valencia haya cedido 
algo a La Mancha y yo no lo supie
se, corríjame y perdone mi ignoran
cia. Y si la solidaridad es sólo ce
sión de lo manchego a Alicante y la 
tierra del Turia, me parece algo muy 
injusto, para lo que su Ministerio, Mi
nisterio de España, de toda la na
ción, debería tener alguna solución.

Espero pronto una respuesta suya, 
y espero que sea positiva para mis 
intereses. Como joven, creo que si 
sigue en la misma línea de actua
ción, (y ya no me refiero a Usted, 
sino también a tantos más perjudi
cial era para toda la comunidad man- 
chega), me verá obligado a abando
nar mi lugar de nacimiento, porque, 
si siguen así, ésto se va a quedar 
como un desierto. Y no es por exa
gerar, pero no le veo, con estas ac
tuaciones, ningún buen futuro a mi 
tierra. Sin nada más que decirle (de 
momento) me despido.

Alejandro Nieto, es un joven  
albaceteño que a sus trece años, 
ademas de obtener unas notas so
bresalientes, sigue la actualidad 
más cercana y ha querido dar a 
conocer su opinión sobre un tema 
que preocupa a los albaceteños.H
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SSHBÉtafi'x

CASTILLA - LA MANCHA
Sierras, hoces, ríos, 

llanuras, paisajes lunares 

o reservas naturales.

La ruta del Románico, 

la de los Caballeros, 

las de las sierras 

de Alcaraz, Segura 

o Cuenca.

Rafting, parapente, 

caza, pesca, escalada 

o senderismo...

Morteruelo, migas, pisto 

y gazpacho manchego, 

o todos los dulces 

que puedas desear...

Si aún no conoces los 

contrastes naturales, 

la riqueza histórica, la 

variedad gastronómica 

y la hospitalidad 

que te esperan en 

Castilla - La Mancha, 

no sabes lo que te estás 

perdiendo

iJ
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

N o Sabes Lo Que Te Estas Perdiendo
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